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ÉDITORIAL

DES SUCCÈS QUI NOUS 
OBLIGENT À  CONTINUER

D’évidence les temps ont changé. Sans jamais remettre en question la belle idée de 
l’intercommunalité : cette mutualisation de moyens qui  permet les projets les plus 

ambitieux. Si l’histoire a un sens, alors elle s’ouvre à nous avec un renforcement de 
compétences et un périmètre géographique revu à la hausse. Cette nouvelle parution 
va donc faire un point que l’on espère le plus complet sur notre réalité économique. 

Comme nous l’avions fait précédemment en recensant nombre d’entreprises innovantes, 
nous nous sommes cette fois intéressés à celles qui sont parties à l’assaut de notre terri-
toire. Elles trouvent ici les raisons de leur développement et les motifs de leur ancrage. 
L’agglomération est aujourd’hui prisée par beaucoup de chefs d’entreprises, et lire l’inter-
view de Pierre Mestre, le patron d’Orchestra qui vient de choisir Nîmes Métropole pour 
asseoir sa plateforme logistique et y installer 600 emplois, est la meilleure réponse appor-
tée aux déclarations les plus pessimistes. Et voici que d’autres ont fait le même choix : 
LIDL, Auchan, l’Huilerie Cauvin… ce sont autant de  réalisations concrètes qui donnent 
du sens à l’effort collectif et préfi gurent l’arrivée prochaine d’entreprises nouvelles. Nous 
évoquons aussi ces implantations réussies ou programmées à l’image de ce Datacenter, 
qui offrira à nombre de sociétés des capacités de stockage informatique conséquentes 
en privilégiant la proximité voulue. C’est tout cela qui donne du relief à notre ambition, 
cela encore qui justifi e notre priorité d’action : vous permettre de tout réaliser depuis ce 
territoire que nous aimons.  L’agglomération est ambitieuse parce-qu’elle en possède 
les atouts et qu’il serait stupide de ne pas en profi ter pleinement. Etudier, se déplacer, 
respecter notre environnement, innover, se distraire ou se cultiver sont autant d’outils 
capables d’inscrire notre territoire dans la modernité. 12 nouvelles communes nous ont 
rejoint, elles s’inscrivent désormais dans ce  développement maitrisé et nous apportent 
la richesse de leur territoire. Ce numéro présente chacune d’entre elles et souligne que 
derrière chaque réalisation ou projet, ce sont autant d’hommes et de femmes qui nous 
accompagnent et leur réussite éclaire notre ambition de mieux faire encore.

Yvan Lachaud
Président de Nîmes Métropole
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Le 27 mai prochain 
PARTICIPEZ AU PREMIER 
GRAND PRIX CYCLISTE 

SERNHACOIS.    

LA ZAC MITRA ACCUEILLERA UNE 
CENTRALE PHOTOVOLTAIQUE EN 2017

La Compagnie du Vent, Groupe ENGIE, a été retenue 
et installera en 2017, une centrale développant une 
puissance de 11 mégawatts-crête (MWc). Le projet 
comptera environ 25 000 panneaux photovoltaïques et 

occupera une surface clôturée de 17,5 ha. La centrale produira chaque année 
près de 18,4 millions de kilowattheures. Cette production d’énergie renouvelable 
correspond à la consommation électrique annuelle de près de 7 700 personnes 
(chauffage inclus) et représentera une économie de plus de 12 300 tonnes de 
CO2. Cette centrale représente un investissement de 13 millions d’euros pour La 
Compagnie du Vent.

UN ANNIVERSAIRE

PARTICULIER 

Le vendredi 24 mars dernier, Nîmes 
Métropole et la Maison de l’Europe de 
Nîmes ont célébré au Colisée les 60 ans 
du Traité de Rome. Signé le 25 mars 
1957, ce traité est un acte fondateur dans 
notre histoire européenne. Cette soirée fut 
l’occasion d’évoquer 6 thèmes d’actualité 
européenne à travers des témoignages 
de jeunes et moins jeunes Européens : le 
Marché commun, la libre circulation des 
personnes, la Paix, la mobilité des travail-
leurs, l’Europe en région et l’extension de 
la démocratie en Europe.

LES 20 ET 21 MAI, 
Nîmes Métropole 
va battre au rythme 
de la gymnastique !

L’Agglo accueille le Championnat de 
France de Gymnastique Rythmique 
des catégories Nationales ensembles 
et par équipe au Parnasse de Nîmes. 
Cette compétition réunira plus de 
1800 gymnastes du plus haut 
niveau de la GR française.

L’AGGLOENBRÈVES

REMISE DE PRIX : SALON DE L’AGRICULTURE
26 MÉDAILLES AU CONCOURS GÉNÉRAL AGRICOLE 
2017 DU SALON INTERNATIONAL DE L’AGRICULTURE. 

Ce concours qui a pour vocation de récompenser les 
meilleurs vins et produits du terroir français, permet 
de valoriser l’exceptionnelle diversité et qualité de la 
production agricole et de la gastronomie française. 
Bravo aux nombreux lauréats médaillés d’or, de Nîmes 
Métropole !

DENSIFICATION 
DES COLONNES 
À VERRE 
DANS LE CENTRE-VILLE DE NIMES

6 nouveaux conteneurs enterrés viennent d’être 
installés autour de l’Ecusson nîmois permettant 
une meilleure intégration esthétique dans le cœur 
de ville et améliorant la dotation du secteur. 
Retrouvez-les :
• Boulevard Victor Hugo, en face des Arènes
• Square Antonin
• Place Saint-Charles
• Boulevard Gambetta 
•  Boulevard Amiral Courbet 

(croisement rue Colbert)
• Square de la Couronne
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DICTÉE DE 
MANDUEL 
Dimanche 23 avril à 15h, 
participez à la Dictée Géante 
aux Arènes de Manduel (salle 
bernard Gimenez), à l’initiative 
de l’association RMI30. 
Participation de 2 euros pour 
les « adultes » et gratuit pour 
les moins de 20 ans et les plus 
de 90 ans. Les stylos et le papier sont fournis, pour le reste, 
c’est votre talent en orthographe qui sera de mise !

L’AGGLOENBRÈVES

LE PRINTEMPS 
DES AUTEURS ! 
Le salon du « Printemps des auteurs » aura 
lieu le samedi 29 avril 2017 à partir de 14h à 
Manduel (près des arènes) en présence de nos 
2 parrains Lucien Gruss et Laurent Verron. 
AU PROGRAMME : 
Spectacle de cirque, exposition, tables rondes, 
dictée, ateliers ludiques, jongleurs, barbe à 
papa, orchestre, librairie bandes dessinées...
et la remise des prix aux lauréats ! ! !
Des ateliers, 12 dates, en rapport avec le 
thème seront également organisés courant 
avril dans les médiathèques de l’Agglo. 

+ d’infos sur www.nimes-metropole.fr

LE VERRE, ON LE MET OÙ ?...
Dans la mouvance de l’homo detritus qui nous incite à trier nos déchets 
en tant qu’individu civilisé, « dans ton cube » est la petite dernière 
de notre campagne de pub recyclage et cette fois-ci : du verre. Des 
cubes avec une plus grande contenance, mieux insonorisés et plus 

esthétiques. Certains 
sont même adaptés aux 
PMR avec une trappe 
plus basse, ainsi qu’aux 
professionnels avec une 
trappe plus large. Alors 
n’oubliez pas, on le met 
où le verre ?

LES CANADAIR DE 
MARIGNANE REJOIGNENT 
LES HÉLICOPTÈRES DE LA 
BASE DE NÎMES-GARONS
Un seul passage de canadairs, au-dessus de Nîmes Garons, 
a suffi  pour donner à la sécurité civile, sa réalité Gardoise. 
Le 10 Mars dernier le Premier ministre, le ministre de l’Inté-
rieur et le commissaire européen inauguraient offi ciellement 
la BASC. Tous ont reconnu et cité l’expérience ainsi que le 
modèle constitué par la sécurité civile Française. « Nous 
voulons faire de ce site positionné à l’épicentre de la façade 
méridionale un site de dimension européenne », a indiqué le 
Premier ministre.

Dans les toutes prochaines semaines, 26 avions, 113 person-
nels dont 80 pilotes et leur famille rejoindront notre territoire. 
Pour Nîmes Métropole, au-delà de l’apport physique et de la 
reconnaissance ainsi apportée, il s’agit aussi d’une opportu-
nité économique à saisir. Il convient donc de se doter mainte-
nant d’installations susceptibles de fournir nombre d’emplois 
en adaptant notamment, l’offre de formation aux besoins 
exprimés par le secteur. C’est précisément ce qui se dessine 
aux travers des priorités du développement économique. Cet 
axe au-delà de la simple compétence légale est aujourd’hui 
devenu un enjeu de territoire. Avec l’enseignement supérieur 
c’est la seule manière de créer des richesses, de favoriser 
l’emploi.
Ainsi se comprend entre autre l’investissement de l’Agglo 
(200 000 euros), au côté du département et de la région, 
dans un simulateur ouvert à nombre de pilotes Européens 
ou Africains. Ceux-là, seront demain, désireux d’acquérir 
les gestes et la technique qui ont fait la réputation de notre 
sécurité civile. Ce simulateur permettra aussi de coordonner 
les moyens d’intervention entre les équipes mobilisées au sol 
et les pilotes d’hélicoptères, canadairs ou trackers. Nîmes 
Métropole saisit donc les opportunités d’emplois offertes par 
l’aéronautique, en privilégiant des formations, vrai gisement 
d’emplois. Cet éco système, pourrait demain, profiter au 
renom de notre agglomération.

203ème	DICTÉE	GÉANTE	
(limitée	à	250	par0cipants	-	4	niveaux)	

Organisée	par	l’associa6on	RMI	30	(République	de	Manduel	Indépendante	30)	

Dimanche	23	avril	2017	
15h00	à	17h00	
Salle	Bernard	Gimenez	
Arènes	de	MANDUEL	

2	euros	par	adulte	

Gratuit	pour	-	20	ans	
et	+	…	90	ans	
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Contrôle	an6dopage	inopiné…	
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Le verre, on le met où ?
…dans ton cube
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Plus de 700 colonnes 
de tri à votre disposition

Déjà plus de 5 000 tonnes 
de verre partent au tri, 
faisons encore mieux !

LePrintemps

SALON

ANIMATIONS :  SPECTACLE DE CIRQUE, TABLES RONDES, ATELIERS LUDIQUES, JONGLEURS, DICTÉE AVEC LOTS, LIBRAIRIE BD…EN PRÉSENCE DE : Lucien GRUSS & Laurent VERRON, dessinateur de “Boule et Bill“ et “Fugitifs“.
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TOUS LES RENSEIGNEMENTS SUR : www.nimes-metropole.fr

ARÈNES
DE MANDUEL 
29 AVRIL 
2017
à partir de14h
Sous chapiteau dans 
un décor de cirque

Entrée libre
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DOSSIERMÉTRO

PLONGÉE AU C ŒUR
DES NOUVELLES CO MMUNES DE LA MÉTROPOLE

DEPUIS TROIS MOIS, ELLES SONT DOUZE À AVOIR 

REJOINT NÎMES MÉTROPOLE, AUPARAVANT MEMBRES 

DE  L A  COMMUNAUTÉ  DE  COMMUNES  DE  L E INS 

GARDONNENQUE, AVEC DES AMBITIONS ET QUELQUES 

CRA INTES.  PÊLE -MÊLE ,  E LLES  ATTENDENT UNE 

AMÉL IORAT ION DES TRANSPORTS EN COMMUN 

ET UN CADENCEMENT PLUS RÉGULIER DU TRAIN, 

ASPIRENT À ÉTOFFER LEUR OFFRE CULTURELLE, À 

DÉVELOPPER LE TOURISME, À CRÉER UN SKATE-

PAR K  OU  À  DE V E N IR  U N E  É TAPE  DU  F E ST I VAL 

DE  JA Z Z… R E NCON TR E  AV EC  L E S  M A IR E S  DE 

CES NOUVELLES COMMUNES DE LA MÉTROPOLE. 

N ° 5 1 A V R I L 2 0 1 7 7
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DU JAZZ, 
DE LA MUSIQUE DE RUE
ET UN « TRAM TRAIN »
Dans ce petit village rural de 800 habitants « labellisé, cette 
année, ville active et sportive », le maire et président des élus 
communistes du Gard Bernard Clément cultive un attachement 
fort aux transports et à la mobilité, « des besoins sociaux et 
humains essentiels sur un territoire ». Dans son esprit, « avec 
un cadencement plus régulier, le train doit être le tramway 
de Leins Gardonnenque » sourit-il, « il est plus économique, 
plus écologique, plus sûr que le transport routier et la gare de 

Nozières-Brignon est à trois minutes 
de la commune ». Du reste, l’actuelle 
révision du Plan de Déplacements 
Urbains doit déboucher sur « un 
schéma d’orientation des infrastruc-
tures de transports cohérent comme 
l’amélioration de la desserte ferro-
viaire du Grau du Roi ou la mise en 
place d’un tram train de Marguerittes 

à Sommières ». Au-delà, en projets, il y a aussi l’amélioration 
du réseau d’assainissement de la commune, tout comme « la 
pérennité du festival de musique de rue créé en 2004 par la 
communauté de communes, la volonté d’être une commune 
étape du festival de jazz et la construction près de l’école d’un 
bâtiment (250 m2) pour les associations sportives et culturelles ».

BERNARD CLÉMENT (PCF)
MAIRE DEPUIS 1989
CADRE RETRAITÉ 
Membre du bureau communautaire 
et des commissions administration 
et fi nance et transports

DOMESSARGUES FONS-OUTRE-GARDON

AMÉNAGEMENT 
D’UN PARKING 
DEVANT LA GARE
Sur le bureau de l’élu Gérard Gire, de la commune, 
« cité dortoir de Nîmes, 1 500 habitants, où l’on vient de 
construire une médiathèque et d’agrandir de deux classes 
notre maternelle intercommunale », il y a ce dossier 
« transport », compétence de Nîmes Métropole et ce 
projet de parking devant la gare. « On aimerait acquérir 
les 5 000 m2 de terrain à aménager, propriété de la Sncf. 
Cela évitera le stationnement 
sauvage au bord de la route 
et permettra de ne plus avoir 
à se rendre en voiture jusqu’à 
la gare de S t-Geniès-de-
Malgoirès » observe le maire. 
« En train, la commune est 
à huit, dix minutes de Nîmes 
depuis la réalisation du viaduc 
de Jean Bouin ». 
Au-delà, un EHPAD et deux 
lotissements de 25 logements et 15 logements sociaux 
bioclimatiques sont en cours de réalisation. « Nous 
aurons besoin de refaire les routes avec l’appui des fonds 
de concours de Nîmes Métropole » se projette Gérard 
Gire, « de même que pour la réfection de la traversée du 
village avec l’enterrement des réseaux secs, l’éclairage 
public et la réalisation de trottoirs. Notamment pour les 
personnes à mobilité réduite ».

GÉRARD GIRE (DIVERS GAUCHE)
MAIRE DEPUIS 2008
RETRAITÉ DE LA FONCTION PUBLIQUE

Membre du bureau 
communautaire, délégué 
au ferroviaire. 
Membre de la commission 
administration générale et des 
fi nances et de la commission 
sport, culture et traditions

N ° 5 1 A V R I L 2 0 1 7
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DOSSIERMÉTRO

L’ACCENT MIS SUR 
LE COMMERCE
DE PROXIMITÉ
« C’est un mariage arrangé. Maintenant, on espère connaître 
des noces d’argent ». Pour autant, à Gajan, on a toujours cette 
petite crainte de la modifi cation du futur Plan Local Urbanisme 
Intercommunal obligatoire en 2020. « Nous ne serons plus 
maîtres de notre territoire, c’est notre inquiétude, la peur de 
trop grossir » se défend Jean-Louis Poudevigne plutôt satis-

fait à l’idée de pouvoir profi ter 
des compétences de Nîmes 
Métropole pour « refaire les 
canalisations d’eau pluviale, 
mais surtout d’eau potable et 
d’assainissement ». Ou de s’ap-
puyer sur les fonds de concours 
pour remettre aux normes la 

voirie une fois achevée, à l’horizon 2019, et la construction de 
55 logements sur le quartier du Candoule. 
Avant cela, il y a aussi la réalisation d’un parking de trente 
places en haut du village, à l’horizon 2018, la réfection des 
deux bâtiments communaux et la construction, en juin, d’un 
bâtiment face à l’école intercommunale forte de trois classes 
et 80 élèves qui abritera « une épicerie, un point relais avec 
dépôt de pain avant que le boulanger ne mette un terme 
à sa tournée quotidienne. C’est important de conserver un 
commerce de proximité et un lieu de vie dans un village 
dépourvu de boucherie, de pharmacie et de café ».

ÉTOFFER L’OFFRE DE 
TRANSPORTS EN COMMUN
En projet, il y a cette réfl exion sur le déménagement de l’entre-
prise de fabrication d’étiquettes Adesa actuellement installée à 
2 km de là, à Saint-Geniès-de-Malgoirès, sur un terrain de La 
Rouvière où serait créée une zone d’activité dans le cadre du pôle 
métropolitain Nîmes-Alès. « C’est un projet à deux ans, générateur 
d’emplois spécialisés sur le secteur » glisse Nicole Perrau,maire 
de la commune..
Il y a aussi cette volonté d’étoffer l’offre actuelle de transports 
en commun entre les communes avec un cadencement plus 

attractif « on est en regroupement 
pédagogique intercommunal avec 
Montignargues. À la Rouvière, ce 
sont 70 élèves de la maternelle 
au cours élémentaire 1 quand 
Montignargues regroupe les classes 

du cours élémentaire 2 au cours moyen 2. Le collège est, lui, à 
Saint-Geniès-de-Malgoirès et les lycées à Nîmes ». Il y a enfi n le 
projet de travaux de réhabilitation de canalisations d’eau potable 
dans deux rues du centre du village (compétence de Nîmes 
Métropole), l’enfouissement de réseaux secs de télécommunica-
tion ainsi que la reprise d’une canalisation d’eau pluviale dans le 
vieux village.
* Voir le portrait de commune en page 37

NICOLE PERRAU (SANS ÉTIQUETTE)
MAIRE DEPUIS 2008
ENSEIGNANTE
MEMBRE DU BUREAU COMMUNAUTAIRE

JEAN-LOUIS POUDEVIGNE 
(SANS ÉTIQUETTE)
MAIRE DEPUIS 2014
RETRAITÉ DES TRANSPORTS 
EN COMMUN NÎMOIS

Membre du bureau communautaire

LA ROUVIÈRE*

GAJAN
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LE CŒUR DU VILLAGE 
SE REDESSINE
Avec 163 habitants, c’est la plus petite commune du territoire. 
Mais cela n’interdit pas de nourrir des ambitions. En tête, il y 
a ce terrain de 8 000 m2 situé au cœur du village et rétrocédé 
à l’établissement public foncier régional « 10 % seront urbani-
sés. On a un projet de construction à l’horizon 2020, sur une 
surface de 300 m2, d’une nouvelle école intercommunale, d’une 

halle, de jardins pédagogiques et de 
l’aménagement d’une place verte » 
brosse le maire Jean-François Bertier. 
Sans oublier « la réalisation d’un 
lotissement privé de 13 logements 
dont 25 % à carac tère social. 
Cela va permettre de revitaliser la 
commune ». Sur le volet culturel, il 

y a le souhait fort de maintenir « le cinéma itinérant », mais 
aussi « Musica’leins, une scène ouverte aux jeunes talents du 
territoire », événement créé en 2003. Sur le volet du tourisme, 
il s’agit de cultiver les gîtes ruraux et les chambres d’hôtes, de 
développer des chemins de randonnées et de créer des voies 
vertes pour les VTT. Enfi n, il y a aussi des inquiétudes sur le 
fi nancement et cette question du maire : « à quelle hauteur 
seront allouées les attributions de compensation de Nîmes 
Métropole pour la petite enfance et l’enfance jeunesse » ?

DES PROJETS 
À COURT TERME
Avec ses 250 habitants, la commune (dont tout le réseau 
électrique et d’eau potable est enfoui) grossit tout doucement. 
« En 1977, nous étions 80 habitants » sourit le maire Daniel 
Marquet. Cette croissance devrait d’ailleurs s’accélérer avec, 
dans le cadre du Plan Local d’Urbanisme (PLU), le projet 

d’implantation d’un lotissement 
privé, au sud de la commune sur 
le chemin du Puits Saint-Martin 
vers fin 2018. Daniel Marquet 
projette « 30 villas dont 20 % à 
caractère social ». 
Parallèlement, une salle poly-

valente d’une superfi cie de 280 m2 devrait être construite, 
toujours chemin du Puits Saint-Martin, pour remplacer 
l’actuelle petite salle (60 m2) sous la mairie. « Les travaux 
vont commencer en avril et se terminer début 2018 » assure 
le maire. Enfin, dans le cadre du regroupement pédago-
gique intercommunal, « une salle d’école (CM2) devrait 
être construite d’ici deux à trois ans pour remplacer la salle 
actuelle devenue désuète avec le temps et permettre une 
meilleure accessibilité de ses 25 écoliers ».

JEAN-FRANÇOIS BERTIER 
(SANS ÉTIQUETTE)
MAIRE DEPUIS 2008
DIRECTEUR FINANCIER

Membre du bureau communautaire 
de Nîmes Métropole

DANIEL MARQUET (SANS ÉTIQUETTE)
MAIRE DEPUIS 2001
AGRICULTEUR RETRAITÉ

Membre du bureau communautaire

MAURESSARGUES 

MONTAGNAC 

N ° 5 1 A V R I L 2 0 1 7



DOSSIERMÉTRO

1 1

DU THÉÂTRE ITINÉRANT, 
UN EHPAD ET UNE CRÈCHE 
À CONSERVER
640 habitants. En dix ans, la commune a connu une croissance 
de 33 % de sa population. « Chaque année, on enregistre en 
moyenne dix à quinze naissances » sourit le Maire Pierre Lucchini, 
le regard tourné vers la micro-crèche intercommunale d’une quaran-
taine d’enfants qui jouxte la mairie 
et les commerces de proximité. 
Sauf que depuis trois mois et l’inté-
gration de sa commune à Nîmes 
Métropole, le coût de son fonction-
nement suscite de vraies inquié-
tudes. « On a besoin d’un budget 
de 80 000 euros/an » observe 
le maire, « mais on ne sait pas à 
quelle hauteur seront allouées les attributions de compensation de 
Nîmes Métropole pour cette structure de la petite enfance ». 
Au-delà, la commune aspire à intégrer à sa politique culturelle 
« le programme de théâtre itinérant » de Nîmes Métropole, Les 
Vendredis de l’Agglo. « Cela étofferait notre offre culturelle en 
s’ajoutant au programme de notre cinéma itinérant actuellement 
géré par le syndicat mixte Leins Gardonnenque » se projette Pierre 
Lucchini. Sur son bureau, il y a aussi le projet de canalisations 
d’eaux pluviales en amont du village pour éviter les ruissellements 
et celui d’enfouissement des réseaux électriques et téléphoniques. 
Enfi n, « à l’horizon 2020-2026 », il y a ce projet de construction 
d’un petit Établissement d’Hébergement pour les Personnes Âgées 
Dépendantes (EHPAD).

FOYER COMMUNAL
ET CITY PARC
« Nous sommes en observation (…), un peu dubitatifs. Nîmes 
Métropole est une structure complexe à découvrir » énonce 

Madame le Maire Véronique Poignet-
Senger. Cela n’interdit pas de cultiver 
des projets. « Notre objectif, c’est 
avant tout la volonté du bien vivre 
ensemble dans cette commune de 
645 habitants où 30 % ont moins 
de 25 ans » assure l’élue. En tête, il 
y a donc ce projet de construction 
d’un foyer communal actuellement 

installé, depuis sa désaffection, dans l’ancien temple du 
village. « On n’y est pas encore. Pas avant un éventuel second 
mandat, mais on a déjà le foncier. Ce serait sûrement au bout 
du terrain de la Fête, en contrebas du centre du village sur une 
superfi cie de 5 000 m2. Ce projet pourrait être cofi nancé avec 
les fonds de concours par Nîmes Métropole ». 
Il y a aussi le projet, à l’horizon 2019, sur le plateau sportif 
de la commune « d’un city parc (coût de 60 000 euros), un 
terrain aménagé dessiné avec des paniers de basket pour 
des activités multisports situé près de l’école communale 
pour une utilisation scolaire, extra-scolaire et pour les Temps 
d’Activité Périscolaire (…) » boucle Véronique Poignet-Senger, 
« là-aussi, cela pourrait peut-être entrer dans le cadre de fonds 
de concours ». 

VÉRONIQUE POIGNET-
SENGER (SANS ÉTIQUETTE)
MAIRE DEPUIS 2014
MÈRE AU FOYER

Membre du bureau 
communautaire, déléguée 
à la petite enfance

PIERRE LUCCHINI 
(SANS ÉTIQUETTE)
MAIRE DEPUIS 2008
RETRAITÉ DE L’ARMÉE

Membre du bureau 
communautaire. Délégué 
communautaire à la commission 
tradition, sport et culture

MONTIGNARGUES

MOULEZAN
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INFORMATISATION 
DE LA BIBLIOTHÈQUE 
ET PELOUSE DU STADE
Une commune de 600 habitants, trois clubs de football et 
un stade intercommunal. « Entre les matchs et les entraî-
nements, ce sont plus de 220 licenciés qui sollicitent la 
pelouse » calcule Daniel Voléon. En projet, le regard tourné 
vers les fonds de concours, il y a des travaux de réfection de 
cette pelouse fatiguée et de l’arrosage automatique vieux de 
quarante ans. Il y a aussi le revêtement de sol pour l’aire de 
jeu à mettre en conformité. Et surtout l’informatisation de la 
bibliothèque (96 m2), la seconde en fréquentation et en fonds 
de collection (5 000 ouvrages) de Leins Gardonnenque, avec 

la mise en place d’un nouveau 
logiciel (Orphée) commun aux 
bibliothèques de l’ancienne 
communauté de communes et 
à la direction du livre et de la 
lecture (DLL). 
À l’étage de la mairie, il y a aussi 

un projet d’aménagement sous toiture de 641 m2 pour créer 
une salle de sport intercommunale, une salle de mariage 
et le bureau du maire et de ses adjoints. Ce qui induit une 
accessibilité par ascenseur et des aménagements intérieurs.

DÉVELOPPEMENT 
DU TOURISME
« Au-delà des idées politiques, c’est une nouvelle ère pour la 
commune, assure Michel Martin, les réticences sont dans le 
rétroviseur et les projets sur la table ». Il y a notamment ce 
projet de château d’eau fi nalisé depuis deux mois et remis 
à Nîmes Métropole dans le cadre de ses compétences liées 
à l’eau et à l’assainissement. Il y a également cette volonté 
d’une desserte en transport en commun plus régulière vers 
le cœur de Nîmes et ses lycées afi n de compléter « la liaison 
rail ». 
« On veut aussi favoriser le tourisme de notre territoire, 
compétence de Nîmes Métropole, comme le dévelop-
pement des gîtes ruraux et des chemins de randonnées 

dans notre garrigue » assure l’élu 
communiste. Il y a aussi la créa-
tion près de la gare d’un « pôle 
enfance jeunesse, centre aéré » 
où sera déménagée la crèche 
de la commune, mais aussi une 
ludothèque, un relais des assis-

tantes maternelles ainsi qu’un lieu de rencontres des jeunes 
mamans et leurs bébés. « Avec l’appui du syndicat inter-
communal, cela va permettre de continuer la belle aventure 
enfance jeunesse sur la commune » boucle Michel Martin.

DANIEL VOLÉON (SANS ÉTIQUETTE)
MAIRE DEPUIS 2001
RETRAITÉ COMMERÇANT

Membre du bureau communautaire

MICHEL MARTIN (PCF)
ÉLU DEPUIS 2008
RETRAITÉ PTT
Membre du bureau communautaire

SAINT-GENIÈS-
DE-MALGOIRÈS

SAINT-BAUZÉLY
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PROJET DE SKATE-PARK ET DE CITY STADE
« Avec notre intégration à Nîmes Métropole, le taux des taxes d’enlèvement des ordures 
ménagères (TEOM) a baissé. On est passé de 15,5 % à 13 %. Cela va engendrer une baisse 

de la taxe foncière sur les propriétés bâties. Cela s’inscrit dans le 
bon sens » sourit le maire. Au-delà, il y a ces chantiers en cours : 
« nous avons renforcé tous les transformateurs de la commune, 
enfoui les réseaux secs, changé l’éclairage public. Nous sommes 
actuellement sur le dernier secteur, celui de la carrière Croze. 
Nous avons aussi refait l’assainissement de la RD1 ; nous allons 
faire la réfection des canalisations d’eaux pluviales, compétence 
de l’Agglomération, et le goudronnage de la route » détaille l’élu. 

Il y a aussi l’assainissement du chemin de Saint-Geniès : « le chantier sera suivi par Nîmes 
Métropole. Cela va amener de la compétence technique ». La commune doit aussi changer 
sa vidéoprotection autour des écoles et du parking d’entrée du village. Il y a enfi n ces projets : 
un skate-park et un city-stade. « Ce sont des projets pour lesquels nous aurons besoin d’une 
participation des fonds de concours de l’Agglomération » termine Jean-Rémy Solana.

Bercé depuis toujours à Sauzet, Joseph Artal connaît bien 
sa commune. « On est un village rural (737 hab.) en 
développement » brosse l’élu. Deux lotissements (50 loge-
ments) sont en cours de construction ou de réalisation à 
l’horizon 2019. « Nous recevons les infl uences de Nîmes, 
Alès, Montpellier et Uzès. On est à un carrefour, mais il y a un esprit village à conserver ». 
Aujourd’hui, il nourrit des inquiétudes, mais aussi des espérances. « Avec Nîmes Métropole, 
nous en sommes aux balbutiements. Je crains une hausse du prix de l’eau et de l’assainis-
sement (…) malgré un réseau de distribution sain » indique Joseph Artal. 

Au-delà, l’élu aspire à un accompagnement fi nancier 
pour le fonctionnement de son bassin de natation 
pour les scolaires, dans lequel la communauté de 
communes a investi 300 000 € pour sa rénovation. 
« On espère aussi des fonds de concours de l’Agglomé-
ration pour l’arrosage automatique et l’éclairage obso-
lète du stade, pour le traitement des canalisations des 
eaux pluviales et le goudronnage des rues du village » 
conclut le maire. 

JEAN-RÉMY SOLANA 
(DIVERS GAUCHE)
MAIRE DEPUIS 2008
RETRAITÉ DE LA FONCTION PUBLIQUE

Membre du bureau communautaire 
et Président du groupe 
Leins Gardonnenque

JOSEPH ARTAL (SANS ÉTIQUETTE)
MAIRE DEPUIS 2014
RETRAITÉ DU BÂTIMENT ET TRAVAUX 
PUBLICS, CONDUCTEUR DE TRAVAUX

Membre du bureau 
communautaire, délégué 
à l’agriculture

SAUZET

3  q u e s t i o n s 
à  J e a n - R é m y 
S o l a n a
Maire de Saint-Mamert, 
président du Groupe Leins 
Gardonnenque

COMMENT AVEZ-VOUS 
VÉCU CE MARIAGE AVEC 
NÎMES MÉTROPOLE ?
Ce n’était pas notre choix. Pour une question 
d’identité, on souhaitait rester entre nous. 
Après, on ne vient pas à reculons. L’intégra-
tion est bonne, désormais, on va pouvoir 
compter avec des moyens techniques et 
fi nanciers supplémentaires. 

TROIS MOIS APRÈS VOTRE 
INSTALLATION, QUELLES 
SONT VOS ATTENTES ?
Cette intégration doit permettre d’affronter 
l’avenir plus sereinement. Pour l’eau et l’as-
sainissement, c’est réellement un plus. Après, 
une véritable intégration passe notamment 
par les transports en commun avec la venue 
de Tango dans nos communes pour com-
pléter l’offre d’Edgar et un cadencement plus 
régulier du transport ferroviaire. 
Cela peut permettre aussi la réalisation 
d’infrastructures intercommunales afi n de 
resserrer et de mutualiser les liens entre 
les communes tout en permettant à notre 
communauté de communes, via le Syndi-
cat Intercommunal à Vocations Multiples 
(SIVOM), de conserver les compétences 
non attribuées à Nîmes Métropole. En pre-
mier lieu les compétences liées à la petite 
enfance.

QU’APPORTEZ-VOUS 
DANS LA CORBEILLE 
DE MARIAGE ?
On amène, en termes de fi scalité, 2,7 M€ 
à Nîmes Métropole. On amène aussi notre 
vision rurale, le souci de maintenir une proxi-
mité avec les habitants. 

« Affronter l’avenir 
plus sereinement »

SAINT-MAMERT-DU GARD

LE BASSIN DE NATATION 
EN QUESTION
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ORCHESTRA
PIERRE MESTRE : « UN DÉBUT 
DE CONSTRUCTION COURANT 2019 »

VOUS RECHERCHIEZ UN TERRAIN ENTRE 
MONTPELLIER ET SALON-DE-PROVENCE… 
POURQUOI AVOIR CHOISI NÎMES MÉTROPOLE ?
L’absence de foncier pour accueillir notre projet sur l’agglomération montpel-
liéraine nous a naturellement amenés à étendre notre périmètre de recherche. 
Or, Nîmes Métropole disposait d’un foncier de 36 ha nous permettant d’avoir 
une réserve foncière suffi sante pour accompagner notre développement. Le 
positionnement géographique du site, situé à proximité de l’A9 et de l’A54, 
permet d’être sur une dorsale autoroutière majeure, proche de notre port 
principal d’approvisionnement (Fos), à moins d’une demi-heure de notre 
plateforme actuelle de Saint-Aunès. De plus, le bassin d’emploi offre des 
capacités de travail et de recrutement en phase avec l’activité projetée.

L’AGGLOMÉRATION PRISÉE 
PAR NOMBRE DE CHEFS D’ENTREPRISE

DU MONDE CE VENDREDI 3 FÉVRIER DANS L’AMPHITHÉÂTRE DE L’EERIE, POUR ASSISTER À UNE NOUVELLE 
ÉDITION DES MATINALES DE NÎMES MÉTROPOLE. DU MONDE, À COMMENCER PAR NOMBRE DE CHEFS 
D’ENTREPRISE OU D’OBSERVATEURS VENUS DIRE QUE L’ACTIVITÉ ÉCONOMIQUE EST AUJOURD’HUI EN 
ESSOR, ET QUE LES FRÉMISSEMENTS OBSERVÉS L’AN PASSÉ DÉJÀ, SONT CETTE ANNÉE CONFIRMÉS. DU 
MIEUX DONC, QUE MONTRENT LES RÉSERVATIONS D’ESPACES, EN LOCATIF OU PAS. 

D’UN POINT DE VUE TECHNIQUE, CE 
PROJET PRÉVOIT UNE PLATEFORME 
DE 50 000 M2 POUVANT ATTEINDRE 
100 000 M2… À QUEL HORIZON ET 
OÙ EN EST-ON AUJOURD’HUI ?
Un compromis a été signé sur le terrain et plusieurs conditions 
suspensives restent à lever. Les différentes études techniques 
en cours laissent entrevoir un début de construction courant 
2019 pour la première phase. L’évolution de notre activité et 
des marchés sur lesquels nous opérons rendent diffi ciles de 
confi rmer avec certitude le démarrage de la seconde tranche, 
mais nous pouvons raisonnablement penser qu’elle verra le 
jour au maximum sous 10 ans.

YVAN LACHAUD ET PIERRE MESTRE (PDG ORCHESTRA) 
LORS DE LA VISIO CONFÉRENCE DE PRESSE QUI OFFICIALISE LA SIGNATURE

QUEL EST LE MONTANT DE VOTRE 
INVESTISSEMENT DANS CE PROJET, QUE 
REPRÉSENTE-T-IL POUR VOTRE GROUPE 
ET COMBIEN DE CRÉATIONS D’EMPLOIS 
VA GÉNÉRER CE NOUVEL ÉQUIPEMENT ?
La première phase se chiffre à 25 M€ (terrain & bâtiment) 
et devrait permettre la création de l’ordre de 300 emplois. 
Nous estimons à 600 le nombre d’emplois total créés au 
terme du projet de 100 000 m². Cet investissement, qui ne 
sera pas porté directement par Orchestra, est nécessaire pour 
le groupe pour accompagner sa croissance. Il marque une 
volonté clairement affi chée de s’établir durablement sur un 
territoire et d’être sécurisés sur nos capacités d’agrandissement 
à moyen terme.
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LE GUIDAGE LUMINEUX 
DE PICKEOS 
Né il y a moins de six mois au salon parisien 
« Smart Industries », implanté à Caveirac et 
accompagné depuis par le Bic Innov’up, le 
dispositif d’incubation de projets technolo-
giques et innovants de la CCI avec le soutien 
de Nîmes Métropole, Pickeos, démocratise le 
« Pick-by-light », un système de guidage élec-
tronique et informatique par un signal lumineux 
permettant de réduire les erreurs, d’optimiser la 
précision et d’augmenter la productivité dans 
les entrepôts d’archivage ou les plateformes 
logistiques. 
Qu’il s’agisse de la grande distribution ou du 

e-Commerce « avec notre solution de boîtiers électroniques (validée par Cap’Tronic), 
le « Go-to-light » s’inscrit complètement dans le domaine des objets connectés » plaide 
le président fondateur de la start-up Yannick Page, « on améliore les process et les 
gestions de fl ux en étant les premiers à utiliser sur les étagères des rayonnages des 
bandes de LED pilotées par nos boîtiers électroniques. Aujourd’hui, on débute la phase 
de commercialisation, mais notre objectif est d’être, d’ici trois ans, un leader national 
et de s’ouvrir à l’international sur ce marché de niche ».

À LA CONQUÊTE DU TERRITOIRE

AIRLAB INDUSTRIE, 
LA « ROLLS » DES TROTTINETTES
Lauréat de l’appel à projets en 2015 de Nîmes Métropole, fabricant et distributeur 
nîmois de trottinettes électriques urbaines, la start-up Airlab Industrie est née il y a à 
peine trois ans dans la pépinière d’entreprises BIC Innov’up. Depuis, la PME nîmoise 
trace son chemin avec succès. Jusqu’à sortir, il y a un an, de ses ateliers et de son 
bureau d’étude (3 salariés) de Kilomètre Delta, une trottinette électrique haut de gamme 
dénommée Lab’Elle. « Notre marché est celui de la micro-mobilité en centre-ville. Il vise 
des urbains en quête de sécurité, mais aussi d’ergonomie, de design et d’esthétique » 
glisse son Président fondateur Arnaud Porée, « on est dans le soin du détail, le confort 
et la puissance ». 
Habillée d’un large plancher en hêtre des 
Vosges et de poignées en cuir, la « Rolls » 
des trottinettes est dotée de deux freins à 
disques et d’une batterie offrant une autono-
mie de 25 à 35 km à une vitesse de 25 km/h 
(6 km en ville), d’un capteur solaire, d’un 
freinage régénératif, d’un système antivol et 
d’une application smartphone pour la « rendre 
plus intelligente ». Tout cela pour un poids de 
12,5 kg. D’ici la fi n de l’année, la start-up a 
pour objectif la commercialisation de 500 trot-
tinettes Lab’Elle.

EDOTPLUS VISE LE 
LEADERSHIP EUROPÉEN
Créée à Avignon il y a dix-huit mois par son président 
Christophe Blondeau, la start-up Edotplus a depuis 
franchi le Rhône pour s’implanter à Nîmes dans la 
pépinière d’entreprises innovantes du Parc Georges 
Besse « La Station » avec l’accompagnement de 
l’incubateur Bic Innov’up. Et cela, après avoir été 
lauréate du concours de pitch lancé fi n 2015 par 
l’agence de développement économique de Nîmes 
Métropole Openîmes. De quoi s’agit-il ? Tout bonne-
ment de répondre aux besoins des 13 millions de 
salariés non formés en France dans les 2,7 millions 
de TPE et de mettre cette population en relation 

ultra ciblée avec des 
organismes agréés de 
formation. « En fait, nous 
sommes un optimisateur 
commercial de forma-
tions, un agent inter-
médiaire qui rapproche 
les acheteurs et les 
vendeurs de formations 
à partir de données et 
de différentes sources 
du web réorganisées 
par notre algorithme » 
énonce Chris tophe 

Blondeau, « aujourd’hui, en France, le marché 
de la formation pèse 30 milliards d’euros pour 
24 millions d’unités de formations vendues. Notre 
objectif est de permettre à chacun de se former 
mieux et plus souvent ».
Actuellement dans une phase de lancement 
commercial, tout en consacrant encore 40 % de 
ses investissements à la recherche et au déve-
loppement, la start-up nîmoise est déjà « la plus 
grosse plateforme de référencement de formation 
de qualité en France avec 110 000 formations et 
56 000 organismes ». D’ici quatre ans, elle vise 
même « une position de leader sur un marché euro-
péen de 115 milliards d’euros avec pour business 
plan un chiffre d’affaires de 11 millions d’euros ».

N ° 5 1 A V R I L 2 0 1 7 1 5



12

ÉCONOMIE

LIDL
LE GÉANT ALLEMAND S’INSTALLE À GRÉZAN
La promesse de vente a été 
signée. Lidl International a 
choisi le territoire de Nîmes 
Métropole et deux terrains 

de l’Actiparc de Grézan pour y installer, en 
deux phases, sur 11 ha négociés à 30 €/m2, 
une plateforme logistique d’une superfi cie de 
55 000 m2 pour un investissement global 
de 45 millions d’euros. Les travaux de la 
première tranche (un entrepôt à froid de 22 

000 m2 pour les produits frais), débuteront 
début 2018. 
À terme, cela induira la création d’au mini-
mum 40 emplois. La seconde tranche plus 
complexe avec des entrepôts plus longs à 
réaliser verront le jour d’ici cinq ans pour 
un investissement de 20 M€  et concerne 
la construction de 33 000 m2 supplémen-
taires pour la logistique de produits secs et 
la promesse de 120 emplois. « Ce sera un 

outil logistique international » commente le 
cogérant Lidl France Arnaud Meheust « on a 
choisi le territoire de Nîmes Métropole pour 
son emplacement idéal et ses infrastruc-
tures routières. C’est un choix stratégique ». 
Et pour ses sept fournisseurs gardois en 
fruits et légumes à proximité (Hmong, Covial 
et Univert, Edenys, Château de Nages, Ets 
Buisson et Saint-Mamet) une belle aubaine.

LES PROCHAINES INSTALLATIONS

AUCHAN
LE GROUPE DE DISTRIBUTION 
RENFORCE SA LOGISTIQUE
D’ici moins d’un an (janvier 2018), Auchan 
renforcera son implantation logistique avec 
une nouvelle plateforme de 56 000 m2 sur le 
territoire de Nîmes Métropole et sa nouvelle zone 
d’activités Mitra. « De 78 000 m2, on va passer 
à une surface de 106 000 m2 en conservant à 
Saint-Césaire les deux bâtiments, 50 000 m2, 
de notre poumon historique » observe son 

directeur régional pour l’approvisionnement et 
la logistique André Pinson, « ce sera la plus 
grande plateforme logistique de notre groupe 
de distribution en province et cela nous permet-
tra de rapatrier à Nîmes toute notre logistique 
de produits non alimentaires jusque-là ancrée 
à Lyon ». Tout en générant une moyenne de 
95 salariés supplémentaires à temps plein.

HUILERIE CAUVIN
REJOINT MITRA
C’est fait. Née puis ancrée sur le territoire 
de Nîmes Métropole, mais trop à l’étroit 
dans ses murs de la route de Saint-Gilles, 
la PME Cauvin devenue leader de l’huile 
bio et troisième marque sur le marché 
de la grande distribution, a rejoint, début 
avril, la nouvelle zone d’activité de Nîmes 
Métropole pour y installer sa nouvelle 
usine implantée sur une superficie de 
15 000 m2 (dont 5 000 m2 de bâtiments). 
« La capacité a été multipliée par trois 
pour répondre à des normes qualitatives 
plus élevées et faire face à notre dévelop-

pement » se réjouit son Président Directeur 
Général Serge Filhol.
Sans cesse à la recherche de nouveaux 
goûts et de nouvelles identités pour ses 
huiles, les résultats sont là : 8 600 tonnes 
d’huile alimentaire, un chiffre d’affaires de 
26,5 M€ pour une croissance sur un an de 
43 %. Et des vents suffi samment porteurs 
pour lui permettre d’envisager, d’ici un an, 
un chiffre d’affaires de 35 M€ (en augmen-
tation de 12 M€) et une commercialisation 
de l’ordre de 12 500 tonnes.
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DEUX IMPLANTATIONS 
RÉUSSIES

SANTÉ
UN NOUVEAU SITE LOGISTIQUE 
POUR LA KIMED
La Kimed est née, il y a maintenant 29 ans, près de Montpellier, afi n de 
dynamiser « le marché du matériel médical en pharmacie ». Aujourd’hui, 
son cœur d’activité touche à l’orthopédie et à la contention aussi bien qu’à 
l’incontinence, à la nutrition orale et de façon plus large aux matériels 
lourds de santé. Plus globalement, « on a deux métiers » observe son direc-
teur Rodolphe Mora, « nous sommes pour les pharmaciens un grossiste 
(2 500 références), mais aussi un expert du maintien à domicile ». 
Entre-temps, La Kimed a aussi franchi le Vidourle et créé un second site à 
Nîmes. Mais trop à l’étroit dans ses murs pour répondre à « une croissance 
annuelle de 7,5 % », l’entreprise a choisi, il y a six mois, de rejoindre l’espace 
santé de Marguerittes avec une nouvelle plateforme logistique de 600 m2. 
« C’est un choix stratégique. On a multiplié par trois la superfi cie de notre site 
précédent » brosse Rodolphe Mora, « et puis, on avait la volonté d’être plus 
près des infrastructures autoroutières et d’avoir une empreinte régionale plus 
forte avec l’ambition, dès le second semestre, de développer notre activité 
vers le bassin arlésien et l’est du Gard ». Une façon de répondre à un marché 
en pleine évolution avec des séjours en hôpitaux de plus en plus courts.

ÉCONOMIE NUMÉRIQUE
UN DATACENTER SUR L’ACTIPARC DE BOUILLARGUES
Nîmes Métropole muscle son offre numérique aux entreprises avec, dès la fi n de l’année, l’implantation sur l’Actiparc de 
Bouillargues d’un « Neticenter », un datacenter de proximité aux normes Tier3 +, conçu par l’opérateur régional télécom 
Netiwan, lauréat de l’appel à projets (mai 2016) de Nîmes Métropole. Cette structure technique d’hébergement et de stoc-
kage de données informatiques sécurisées d’une superfi cie de 550 m2 sera adossée à 200 m2 de bureaux d’ingénieurs, 
techniciens et opérateurs de proximité. 
Ce datacenter innovant « dans sa conception éco-respon-
sable » permettra d’accompagner les entreprises « dans 
leur évolution numérique » se projette le fondateur de 
Netiwan Aurélien Letourneur, « d’autoriser chacune à pouvoir 
s’appuyer sur un cloud nîmois comme solution de stockage 
distant de ses fi chiers et documents, de pouvoir externaliser 
tout ou partie de ses données informatiques dans un lieu 
sécurisé et de leur garantir la pérennité des informations et 
l’intégrité physique des serveurs ». Actuellement, si 350 entre-
prises du territoire sont raccordées au Très Haut Débit (THD) 
par la fi bre optique Gecko déployée dans les Zones d’Activités 
de Nîmes Métropole, « notre objectif sera de toucher poten-
tiellement les 2 600 entreprises installées sur le territoire, 
mais aussi celles de l’ensemble du département du Gard » 
boucle Aurélien Letourneur.

ÉCONOMIE

N ° 5 1 A V R I L 2 0 1 7 1 7
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ÉCONOMIE

DANS LE CADRE DES MATINALES DE NÎMES MÉTROPOLE, UNE RENCONTRE S’EST TENUE LE 
3 FÉVRIER SUR L’ATTRACTIVITÉ IMMOBILIÈRE ET FONCIÈRE DU TERRITOIRE, EN COLLABORATION 
AVEC L’AGENCE D’URBANISME ET DE DÉVELOPPEMENT DES RÉGIONS NÎMOISES ET ALÉSIENNES. 
RETOUR SUR LES FORCES DE L’AGGLOMÉRATION POUR ATTIRER DE NOUVELLES ENTREPRISES.

IMMOBILIER D’ENTREPRISE : 
LES 5 ATOUTS DE L’AGGLO

N ° 5 1 A V R I L 2 0 1 71 8

UN MARCHÉ DES BUREAUX DYNAMIQUE
Avec près de 28 000 m² de transactions de bureaux placés 
en 2016, le marché de l’agglomération nîmoise est fortement 
marqué par le développement des activités tertiaires et tech-
nologiques. En outre, Nîmes fait valoir son statut de préfecture 

du Gard, renforçant son attractivité aux yeux des entreprises désirant 
s’installer sur le territoire. Ces chiffres sont révélateurs du développe-
ment économique de Nîmes Métropole et de sa compétitivité face aux 
territoires voisins, avec, en moyenne, 24 000 m² de bureaux placés 
au cours de ces trois dernières années.

DES PRIX ATTRACTIFS
Qu’ils s’agisse de plateaux de bureaux ou 
de locaux d’activités, les prix proposés à 
la location ou à la vente restent stables et 
toujours largement compétitifs, notamment 
en comparaison à Montpellier Métropole et 
au Grand Avignon.

DES PRODUITS RÉPONDANT 
AUX DERNIÈRES NORMES 
ENVIRONNEMENTALES
Les entreprises souhaitant s’installer sur le territoire sont de 
plus en plus à la recherche de produits neufs dont les perfor-
mances correspondent aux nouvelles normes environne-
mentales. Nîmes Métropole et l’ensemble de ses partenaires proposent 
une offre adaptée de locaux répondant aux critères de performance 
énergétique et de confort, desservis par les transports dont le Trambus, 
le réseau autoroutier, les liaisons TGV ou encore l’aéroport de Nîmes.

D’IMPORTANTS PROGRAMMES 
IMMOBILIERS DÉDIÉS À LA 
LOGISTIQUE ET À LA PRODUCTION

2016 a été particulièrement dynamique dans la lignée 
des années précédentes. L’aménagement des Actiparcs 
avec du foncier dédié a grandement contribué à la 
réalisation d’importants programmes immobiliers 
répondant à la demande de logisticiens. Un chiffre 
résume cette volonté : 138 650 m² de locaux d’activités 

ont été placés en 2016, dont une opération de 68 000 m² 
développés pour l’accueil de la plateforme logistique de 
Carrefour sur l’Actiparc Mitra. Dans cette dynamique, en 
2020, l’Actiparc Grézan accueillera deux nouvelles bases 
logistiques dont une réalisée pour le compte du groupe LIDL 
et une seconde pour le numéro un mondial de puériculture 
Orchestra (voir en pages 14 à 17).

DU FONCIER DISPONIBLE
Avec en moyenne 14,4 hectares commercialisés 

chaque année depuis 2013 et 66 hectares de 
terrains immédiatement disponibles, Nîmes 
Métropole peut accueillir tout type d’implanta-
tion pour répondre à la demande d’entreprises 
souhaitant s’implanter sur le territoire.

1 

2 

3 

4 
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ÉCONOMIE

Les travaux du Conseil s’appuient sur des groupes 
de travail thématique, dont l’un porte sur les langues 
étrangères et la mobilité internationale. L’objectif de 
ce groupe est d’identifi er et proposer des actions de 
promotion ayant pour fi nalité de faciliter la mobilité 
internationale des étudiants du territoire au cours de 
leur cursus. Il apparaît en effet que les périodes de 
mobilité internationale au cours de cursus d’ensei-
gnement supérieur et la maîtrise des langues étran-
gères accroissent l’employabilité des étudiants de 
manière signifi cative.

PMNA : SÉJOUR LINGUISTIQUE 
À L’UNIVERSITÉ DE PRESTON 

UNE OPÉRATION QUI S’INSCRIT DANS LE CADRE DES ACTIONS PORTÉES PAR LE PÔLE MÉTROPOLITAIN 
NÎMES-ALÈS, DONT L’UN DES AXES PRIORITAIRES CONCERNE L’ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR ET LA 
RECHERCHE. LES ACTIVITÉS MENÉES DANS CE DOMAINE S’ORGANISENT SOUS L’ÉGIDE DU CONSEIL DE 
DÉVELOPPEMENT ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR, RECHERCHE, INNOVATION, ASSEMBLÉE CONSULTATIVE, 
COMPOSÉE D’ÉLUS, DE REPRÉSENTANTS D’ INSTITUTIONS, D’ÉTABLISSEMENTS D’ENSEIGNEMENT, 
D’ENTREPRISES ET D’ÉTUDIANTS.

UNE PREMIÈRE ACTION, TÉMOIN DE 
LA VOLONTÉ DU PÔLE MÉTROPOLITAIN 
D’AGIR EN FAVEUR DE LA MOBILITÉ 
INTERNATIONALE DES ÉTUDIANTS
Pour marquer cette volonté, il a été décidé d’organiser durant 
les vacances de février 2017 une opération promotionnelle : 
l’envoi de 15 étudiants (8 filles et 7 garçons) en séjour 
linguistique de 15 jours à l’Université de Preston.
Au cours de ce séjour, les participants ont suivi quotidien-
nement des cours d’anglais (17 heures par semaine), et ont 
pris part aux activités de découverte culturelles, sociales et 
sportives organisées par l’Université, sur le campus duquel 
ils étaient hébergés.
Cette opération est le fruit de la collaboration de 7 établis-
sements d’enseignement du territoire : le Lycée de La Salle 
à Alès, le Lycée Jacques Prévert à Saint-Christol-les-Alès, le 
Lycée Hemingway, l’Institut d’Alzon, le Lycée Saint-Vincent de 
Paul et le Lycée de la CCI à Nîmes ainsi que l’École Culinaire 
Santé Tourisme à Marguerittes. 

Elle est menée sous l’égide de la Maison de l’Europe. Chaque établisse-
ment participant a sélectionné lui-même deux ou trois candidats parmi ses 
étudiants ayant manifesté leur intérêt pour ce séjour. Cette première opération 
promotionnelle n’a pas vocation à être reconduite sous cette forme dans les 
années à venir, mais afi n de pouvoir augmenter sensiblement le nombre de 
bénéfi ciaires, l’objectif serait d’apporter un fi nancement complémentaire à 
des étudiants déjà engagés dans un projet de mobilité formalisé (de type 
ERASMUS+ ou programme équivalent), mais ayant des diffi cultés à assurer 
le reste-à-charge. L’intervention du Pôle Métropolitain devrait ainsi aider à 
lever des freins fi nanciers à la mobilité. Ce programme sera monté en étroite 
connexion avec les établissements d’enseignement supérieur du territoire.
En outre, les actions de promotion seront renforcées via l’organisation, à l’au-
tomne, à l’occasion des « ERASMUS Days » (célébration en octobre 2017 des 
30 ans du programme ERASMUS) d’un salon de la mobilité internationale.

LES ÉTUDIANTS SÉLECTIONNÉS POUR LE SÉJOUR À PRESTON

N ° 5 1 A V R I L 2 0 1 7 1 9



DÉVELOPPEMENTDURABLE

N ° 5 1 A V R I L 2 0 1 72 0

PROJET DE TERRITOIRE 2030 : EN MARCHE !

PRÉPARER L’AVENIR EST UN MOMENT IMPORTANT DANS LA VIE DES 
COLLECTIVITÉS ! AINSI, AVEC L’AIDE DE LA POPULATION QUI A ÉTÉ 
CONSULTÉE GRÂCE À UNE ENQUÊTE PUBLIQUE, UNE RADIOSCOPIE ET 
UN DIAGNOSTIC ONT ÉTÉ FAITS SUR LES FAIBLESSES, MAIS AUSSI 
LES ATOUTS DU TERRITOIRE DE L’AGGLOMÉRATION, EN CONSTANTE 
ÉVOLUTION. CE BILAN A PERMIS D’ÉCRIRE LA « FEUILLE DE ROUTE » 
DES PROJETS ET ACTIONS À METTRE EN PLACE À L’HORIZON 2030.

L’ÉCONOMIE
La croissance démographique est supérieure à celle de l’emploi. Le projet de 
territoire propose de nouveaux atouts : 
•  Création de la zone économique Magna Porta autour de la future gare 

LGV-TER de Manduel-Redessan. 
•  Créations de ZAE de qualité paysagère et de service ; extension de la 

ZAE logistique de Grézan et du parc technologique Georges-Besse. 
•  Aide à l’implantation d’espaces de travail numérique partagés. 
•  Démarrage du Pôle national de sécurité civile sur la plateforme de 

Garons : 900 emplois publics. 
•  Ouverture de l’International School of digital design et de l’Institut 

supérieur de l’électronique et du numérique. 

« La candidature de Nîmes au patrimoine 
de l’Unesco et l’ouverture en 2018 du 
musée de la Romanité entraîneront un 
bel apport de touristes et donc de 
belles retombées économiques. » 

L’ENVIRONNEMENT
Le territoire est riche en milieux naturels et en 
biodiversité, dont les ressources en eau sont 
importantes. Un fort potentiel de développe-
ment des énergies renouvelables que Nîmes 
Métropole encouragera donc :
•  Chauffe-eau solaire ou centrale au sol sur 

les décharges, les carrières, les parkings.
•  Chaufferies-bois collectives ou industrielles 

(garage à Marguerites, société de 
transformation du bois à Nîmes, quartier 
Valdegour, quartier Hoche/Sernam).

•  Traitement des déchets géré par un 
nouveau Schéma directeur des déchèteries.

UNE GOUVERNANCE 
EN ÉVOLUTION
Le territoire de Nîmes Métropole a grandi, 
ses compétences aussi : promotion touris-
tique et gestion des zones d’activités. 
Son inclusion dans le Scot (Schéma de 
cohérence territoriale) participera à devenir 
le porte-parole du territoire régional et du 
couloir rhodanien. 

ÉTAT DES LIEUX
2017

ENJEUX
DE DÉVELOPPEMENT

ET

Avec les élus, les acteurs économiques et les citoyens, nous définissons les grandes orientations de développement de Nîmes Métropole. À partir de l’état des lieux et des enjeux identifiés ensemble, nous rédigeons le projet de notre territoire d’ici à 2030.
RETROUVEZ LA CONCERTATION SUR : 

www.aggloforum.nimes-metropole.fr

Communauté d’Agglomération 
Nîmes Métropole

3 rue du Colisée 
30 947 Nîmes CEDEX 9

Standard : 04 66 02 55 55

NOTRE TERRITOIRE
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NATURELS  
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261 666 
HABITANTS
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PROJET DE TERRITOIRE 2030 : EN MARCHE !

LES TRANSPORTS
2/3 des déplacements se font en voiture, d’où la congestion des voies 
RD 6068, RD 40 et la raréfaction des places de stationnement. Au menu, des 
infrastructures de transports associées à des modes alternatifs : 
• Contournement de la ligne à grande vitesse Nîmes-Montpellier.
• Création de la gare multi-modale de Nîmes-Manduel-Redessan.
•  Une seconde ligne structurante sur l’axe est-ouest constituera à l’horizon 

2020 un enjeu élevé.
• Développement du réseau des bus Tango.
• Encouragement aux vélos ou voitures électriques.
• Mise en place d’un système d’information pour les usagers. 

L’HABITAT 
•  Des paysages à forte valeur identitaire, mais 

des logements sociaux insuffi sants ! 
•  4 quar tiers sont inscrits au Nouveau 

programme national de renouvellement 
urbain (NPN-RU) 2015/2025 pour annihiler 
la précarité, l’absence de mixité sociale, les 
retards scolaires, l’insécurité, la dégradation 
des copropriétés existantes. 

•  220 millions d’investissement sont prévus 
dans ce NPNRU 2015-2025 pour les seuls 
quartiers de Pissevin-Valdegour : démolition 
de 870 logements, reconstruction de 836 ; 
redéfi ni-tion du tracé urbain. 

LES ÉQUIPEMENTS ET LES SERVICES
Croissance de la population (30 %) et vieillissement : 
développer les structures d’accueil. 
•  Création de centres d’hébergement (EHPAD) 

et de foyers-logements. 
•  Combler le défi cit des offres d’accueil des enfants en 

bas-âge, notamment dans les communes péri-urbaines. 
•  Au travers des pôles d’enseignement supérieur et de 

recherche, aider le CHU à s’agrandir et favoriser les 
partenariats avec d’autres pôles. 

•  Élargir à tout le territoire la création de structures 
sportives et festives. 

DOMAINES 
D’ACTION : 

1.  Formation - Enseignement 
supérieur - Recherche - 
Innovation 

2.  Mobilités
3.  Développement économique
4.  Très haut-débit 
5.  Eau et agriculture

POUR VINCENT ALLIER, VICE-PRÉSIDENT DE NÎMES MÉTROPOLE, DÉLÉGUÉ AU DÉVELOPPE-

MENT DURABLE : « APRÈS L’ADHÉSION DE 12 COMMUNES SUPPLÉMENTAIRES – AUGMEN-

TANT DONC LA SUPERFICIE ET LE NOMBRE DE STRUCTURES – ET L’ENTRÉE EN RÉVISION 

DU SCOT, NÉCESSITÉ S’IMPOSAIT AUX ÉLUS DE L’AGGLO D’AVOIR UNE VISION NOUVELLE 

ET PERFORMANTE DE L’AMÉNAGEMENT DE SON TERRITOIRE. NOTAMMENT SUR LE PLAN 

ÉCONOMIQUE, TOURISTIQUE, CULTUREL ET PRÉSENTIEL ! OR, UN PROJET DE RESTRUC-

TURATION D’UN TEL TERRITOIRE NE PEUT SE FAIRE À COURT TERME, NE SERAIT-CE QUE 

POUR Y ADAPTER LES INVESTISSEMENTS… 

D’OÙ LE CHOIX D’UN ABOUTISSEMENT À L’HORIZON 2030 ! LA PREMIÈRE ÉTAPE ÉTANT LE 

DIAGNOSTIC, LA DEUXIÈME LE SCÉNARIO : « DE QUOI A-T-ON BESOIN POUR AFFRONTER 

UN AVENIR SEREIN ? ARROSER LE TERRITOIRE DE SALLES CULTURELLES, OUI MAIS OÙ ? 

LA TROISIÈME LA RÉALISATION. MON JOB, C’EST D’AIDER LA COMMUNAUTÉ À BÂTIR UNE 

RÉGION VIABLE POUR TOUS, SANS PROBLÈME MAJEUR FACE AUX NOUVEAUX MODES 

DE VIE ET AU DÉVELOPPEMENT DES ÉNERGIES NOUVELLES, TOUT EN PRÉSERVANT LES 

TERRES AGRICOLES ».
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ÉTAT DES LIEUX
2017

ENJEUX
DE DÉVELOPPEMENT

ET

Avec les élus, les acteurs économiques et les citoyens, nous définissons les grandes orientations de développement de Nîmes Métropole. À partir de l’état des lieux et des enjeux identifiés ensemble, nous rédigeons le projet de notre territoire d’ici à 2030.
RETROUVEZ LA CONCERTATION SUR : 

www.aggloforum.nimes-metropole.fr

Communauté d’Agglomération 
Nîmes Métropole

3 rue du Colisée 
30 947 Nîmes CEDEX 9

Standard : 04 66 02 55 55

NOTRE TERRITOIRE

39 COMMUNES

80 %  
DU TERRITOIRE  

EN ESPACES 
NATURELS  

& AGRICOLES

261 666 
HABITANTS

dont 6 habitants/10  
à Nîmes

REVENUS FAIBLES  
ET INÉGALITÉS IMPORTANTES
REVENU MÉDIAN : 

86 %  
DE L’EAU POUR 
L’IRRIGATION

Qualité  
des cours d’eau

Les enjeux

Déchets 

RICHESSE DES 
MILIEUX NATURELS 

BONNE RESSOURCE EN 
EAU À PRÉSERVER

COURS D’EAU DÉGRADÉS

RISQUE INONDATIONS

ENVIRONNEMENT

Solaire, Biomasse, 
géothermie 

Suivez-nous sur les réseaux sociaux

@NimesAgglo
@nimesmetropole

CROISSANCE DÉMOGRAPHIQUE 
POPULATION JEUNE

VIEILLISSEMENTMAIS
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DÉVELOPPEMENTDURABLE

GRÂCE À L’APPEL À PROJETS DÉVELOPPEMENT DURABLE DE 
NÎMES MÉTROPOLE, PLUSIEURS INITIATIVES ONT PU VOIR 
LE JOUR ET CONTINUENT DE SE DÉVELOPPER AUJOURD’HUI. 
QUE SONT-ELLES DEVENUES ? ZOOM SUR TROIS LAURÉATS.

 
 

 

#DéDé
APPEL À PROJETS POUR LEDÉVELOPPEMENT DURABLE
DU 7 FÉVRIER AU 7 AVRIL 2017

100 000 EUROS 
DE DOTATION GLOBALE
Vous avez une idée de projet mais personne ne croit en vous ? On vous prend pour un savant fou ?Envoyez votre projet pour le développement durable, bien structuréet bien argumenté, pour devenir l’un des lauréats de #Dédé, l’appel à projets.Toutes les informations sur www.nimes-metropole.fr

#DéDé
APPEL À PROJETS POUR LE

URABLE

“Nîmes Métropole
soutient les projets 
innovants”
Yvan Lachaud
Président de Nîmes Métropole

Au moment de l’appel à projets, nous 
étions dans la phase expérimentale de 
développement du tracteur électrique. 
Aujourd’hui, avec la subvention, nous 
allons communiquer sur notre prototype 
afi n de passer à l’étape d’industrialisa-
tion. Il est en cours de test sur un domaine viticole et sera offi ciel-
lement présenté au printemps. Entièrement électrique, il a pour 
double avantage de n’émettre aucun bruit et aucune émission de 
dioxyde de carbone. Il a pour vocation de remplacer le diesel et de 
moderniser l’agriculture en supprimant la motorisation thermique. 
Notre projet démontre qu’une idée peut être économique, fonction-
nelle et respectueuse de l’environnement.
Contact : fdcp30@wanadoo.fr

« Notre prototype sera 
présenté au printemps »
MATHIEU CHATAIN DE LA FÉDÉRATION GARDOISE 
DES VIGNERONS INDÉPENDANTS DU GARD.
SUBVENTION DE 20 000 EUROS EN 2016 POUR LA 
CONCEPTION D’UN TRACTEUR VIGNERON ÉLECTRIQUE.

Avec cette somme, nous avons pu éditer notre jeu qui 
est destiné à de grands espaces car son plateau s’étale 
sur neuf mètres carrés. L’université de Lausanne est 
également impliquée dans ce projet qui rencontre un 
grand succès auprès des scolaires et du grand public. 
C’est une façon ludique d’expliquer les enjeux de la 
biodiversité et le rôle des plantes pour l’agriculture, la 
production durable de nourriture ou encore la protec-
tion de l’environnement. L’ambition est, à l’avenir, de 

pouvoir en éditer d’autres 
pour équiper, par exemple, 
des musées ou des lieux 
dédiés à la science.
Informations : 
www.ecole-adn.fr

« Notre jeu rencontre 
un grand succès »
CHRISTIAN SIATKA, DIRECTEUR DE L’ÉCOLE 
DE L’ADN DE NÎMES ET GÉNÉTICIEN.
SUBVENTION DE 1 000 EUROS 
EN 2015 POUR LE JEU ÉDUCATIF 
TRIVIAL EVOLUTION.

Lors de l ’appel à projets, 
nous étions dans la phase 
d’ouverture de la boutique. 
L’innovation était de proposer 
à la vente directe des produits 

locaux issus de nos fermes. L’ambition était aussi d’ouvrir 
un restaurant servant ces produits. C’est chose faite depuis 
quelques semaines ! Grâce à la subvention, nous avons 
pu équiper la boutique avec une caisse enregistreuse, une 
chambre froide et un système de climatisation. Membre 
du réseau Boutiques Paysannes, notre structure est un vrai 
marché de producteurs en ville. Viande, fruits, légumes, 
fromage, pain, miel, confi ture, charcuterie, vin, jus de fruits... 
On peut y acheter et y manger comme à la ferme.
Contact : 06 52 47 13 45
137 Avenue Jean Prouvé à Nîmes
www.paisville.blogspot.fr

« Notre restaurant a ouvert 
il y a quelques semaines »
LOÏC JEAN JEAN, PRODUCTEUR DE L’ASSOCIATION 
LO PAÏS EN VILLE ET MARAÎCHER À GÉNÉRAC.
SUBVENTION DE 15 000 EUROS EN 
2014 POUR L’INSTALLATION D’UNE BOUTIQUE 
ET D’UNE TABLE PAYSANNE À NÎMES

#DÉDÉ : UN ACCÉLÉRATEUR 
DE PROJETS INNOVANTS
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DÉVELOPPEMENTDURABLE

E N  CO M M E N ÇA N T  PA R  L E  S I T E  D E  L A 
VA U N A G E  S I T U É  À  C AV E I R A C ,  N Î M E S 
MÉTROPOLE DONNE LE COUP D’ENVOI D’UN 
VASTE PROGRAMME DE RÉNOVATION ET DE 
MISE EN CONFORMITÉ RÉGLEMENTAIRE DES 
DÉCHÈTERIES DU TERRITOIRE.

L’Agglo compte quinze déchèteries dont l’objectif est de 
répondre au mieux aux besoins d ’un peu plus de 
250 000 habitants. Certaines d’entre elles, parfois vétustes 
en raison de l’usure du temps et d’un usage intensif, ou 
bien désormais sous-dimensionnées au regard du bassin 
de population, nécessitent une rénovation. Dans le cadre du 
schéma directeur territorial des déchèteries de l’Agglo, Nîmes 
Métropole se lance donc dans une opération de réhabilitation, 
d’optimisation et de modernisation de l’ensemble de son parc 
de déchèteries. Davantage de confort et de sécurité pour 
les usagers dans des structures plus adaptées aux usages 
actuels, une augmentation du tri et une meilleure valorisation 
des déchets font notamment partie des objectifs. Le site de 
la Vaunage, à Caveirac, sera ainsi la première déchèterie 
concernée.

PENSÉE POUR L’USAGER
La nouvelle déchèterie de la Vaunage sera en effet plus moderne et facile 
d’accès. Les opérations de réhabilitation permettront de réduire les temps 
d’attente. Aujourd’hui, avec plus de 5 000 visites par mois, elle est en effet 
la plus fréquentée de l’agglomération. Plus de confort d’utilisation pour les 
usagers, mais aussi davantage de sécurité avec des quais de déchargement 
équipés de protections anti-chute. Au nombre de dix-sept contre dix actuel-
lement, ces quais permettront de plus d’absorber une quantité supérieure de 
déchets, jusqu’à 10 000 tonnes par an à l’horizon 2035. Avec cette optimi-
sation, Nîmes Métropole témoigne également de son engagement pour la 
protection de l’environnement puisque les objets réparables déposés par les 
usagers seront récupérés et valorisés par une fi lière de réemploi.

LA VAUNAGE LANCE 
LE MOUVEMENT !
Afi n d’informer la population sur le calendrier relatif à 
ces aménagements sur la déchèterie de la Vaunage et 
de répondre aux questions des habitants, une réunion 
publique se tiendra le jeudi 27 avril 2017 dans la 
salle polyvalente de Caveirac. La volonté de Nîmes 
Métropole est d’inaugurer le site rénové au mois de 
décembre 2017 avec de nouveaux services. Selon les 
déchèteries, les programmes de réhabilitation seront 
plus ou moins conséquents et les opérations pourront 
différer. Ce premier chantier sur Caveirac annonce 
d’autres opérations d’envergure, à commencer par la 
rénovation du site de Bouillargues, suivi de la création 
de la nouvelle déchèterie de Saint-Gilles.

VOS DÉCHÈTERIES 
SE TRANSFORMENT !
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TRANSPORTS

T1 : LES NOUVEAUX AMÉNAGEMENTS

EN AVRIL, DÉCOUVREZ EN TEMPS RÉEL, L’ARRIVÉE 
DU PROCHAIN BUS SUR LES ÉCRANS T1.
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TRANSPORTS

Une cellule d’écoute a été instaurée au sein même de Nîmes 
Métropole, des réunions de quartier ont été organisées afi n que 
les usagers puissent y soulever les points sensibles nécessitant 
des adaptations et une dizaine d’« ambassadeurs » ont circulé 
quotidiennement sur les lignes pour sonder les passagers, écou-
ter leurs récriminations ou leur satisfaction, leur apporter des 
réponses, des conseils et leur proposer un accompagnement 
individualisé sur le réseau. Non-respect des horaires, rabattement 
des lignes 21 et 22 sur le parking de Paloma, suppression de la 
ligne D ou encore desserte insuffi sante de la rue Utrillo… ont été 
les principaux griefs.

À CHAQUE GRIEF, SA RÉPONSE ! 
La consultation populaire – 1 900 échanges avec les usagers 
du réseau Tango, 60 personnes recontactées à la suite d’une 
réclamation, 5 appels reçus en moyenne par jour – a permis à 
la Métropole d’apporter des améliorations. « Nous nous sommes 
donné un an à partir du 3 décembre 2016, date de mise en 
route du réseau, pour ajuster puis stabiliser le réseau avec des 
itinéraires cohérents, rapides et qui satisfassent le plus grand 
nombre », avance Gaëtan Pellequer, chef de service Organisation 
des transports et planifi cation à Nîmes Métropole. 
Et ça roule ! Les bus sont plus nombreux qu’avant tout en effec-
tuant moins de kilomètres ! Ce qui range Nîmes Métropole dans 
la moyenne des réseaux de transport des grandes agglomérations 
de plus de 250 000 habitants.

UN POINT « ÉCOUTE » POUR LIRE 
ENTRE LES LIGNES… DE BUS

L A  M ISE  E N  PL ACE  DU  NOUVE AU  R ÉSE AU 
TANGO A PERTURBÉ, SUR CERTAINES LIGNES, 
LA COMPRÉHENSION DES USAGERS ET LEURS 
HABITUDES. POUR APPORTER DES RÉPONSES 
EFFICACES ET RAPIDES, NÎMES MÉTROPOLE A 
INSTAURÉ UN DIALOGUE ENTRE LES USAGERS 
ET LA COLLECTIVITÉ. BIEN VU ! 

 RESPECT DE LA PONCTUALITÉ
POUR PERMETTRE À L’EXPLOITANT D’AMÉLIORER LE SERVICE 

DÛ AUX CLIENTS, MERCI DE NOUS SIGNALER TOUT PROBLÈME 

DE PONCTUALITÉ (BUS EN AVANCE, ABSENCE DE PASSAGE, 

RETARD) EN NOUS PRÉCISANT LE NOM DE L’ARRÊT, CELUI DE 

LA LIGNE, L’HORAIRE CONCERNÉ ET LE NUMÉRO DE VÉHICULE. 

POUR CELA, VOUS POUVEZ UTILISER L’APPLI TELL MY CITY 

OU VOUS CONNECTER SUR HTTP://WWW.NIMES-METROPOLE.

FR/QUOTIDIEN/NUMERIQUE/OUTILS-

COLLABORATIFS/TELLMYCITY.HTML 

OU ENCORE EN ENVOYANT UN MAIL À 

DGA-MOBILITE@NIMES-METROPOLE.FR 

On vous aide à lire  
entre les lignes

04 66
02 56
11

 fiers
de notre avenir

Un réseaU 
ratiOnalisé  
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Le nouveau réseau  
de transports se met en place, 
s’adapte et nécessite  
quelques changements d’habitudes.
Pour vous aider, Nîmes Métropole met à votre service des conseillers  pour vous expliquer le nouveau réseau et vous apporter  les solutions pour vous déplacer sereinement.
Vous pouvez les joindre du lundi au vendredi de 8h30 à 17h30 au 04 66 02 56 11  ou aller à la rencontre des ambassadeurs des transports directement sur le réseau.  Vous les reconnaîtrez facilement, ils portent un coupe-vent rouge.

LES RÉSULTATS SONT À L’HEURE ! 
Une fois les ajustements opérés, les chiffres de fréquentation 
sont encourageants. Ce qui prouve que les doléances des 
voyageurs ont été écoutées et entendues, et que les solutions 
apportées sont les bonnes.

BY  SPALLIAN
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TRANSPORTS

L’ENQUÊTE PUBLIQUE SUR 
LA VOIE D’ACCÈS À LA GARE TGV 
EN 4 QUESTIONS CLÉS

 « J’AI MIS TOUT EN ŒUVRE POUR EXPLIQUER LE DÉROULEMENT 

DES FUTURES OPÉRATIONS À MES ADMINISTRÉS ET RECEVOIR 

LEUR AVIS. J’AI ORGANISÉ DES RÉUNIONS PUBLIQUES À LA 

MAIRIE, J’AI FAIT PARAÎTRE DES ARTICLES DE PRESSE DANS 

LE JOURNAL MUNICIPAL ET SUR LE SITE DE LA VILLE. DES 

QUESTIONS ONT ÉTÉ POSÉES AUXQUELLES J’AI RÉPONDU : 

L’ACCUEIL A ÉTÉ POSITIF DANS SA GRANDE MAJORITÉ », 

AFFIRME FABIENNE RICHARD, MAIRE DE REDESSAN, AVANT DE 

RAJOUTER QU’ELLE A AUSSI FAIT DIFFUSER DES DOCUMENTS 

EXPLICATIFS ÉMANANT DE LA SNCF. 

 « JE SOUHAITE VOUS FAIRE PART DE MON AVIS 

FAVORABLE POUR LA RÉALISATION DES PROJETS DE GARE 

NOUVELLE DE NÎMES MANDUEL REDESSAN ET DE SA VOIE 

D’ACCÈS. CES RÉALISATIONS FAVORISERONT LA MISE EN 

PLACE D’UNE ACTION FORTE DE REVITALISATION ET DE 

DIVERSIFICATION ÉCONOMIQUE. »

JEAN-JACQUES GRANAT - MANDUEL

POURQUOI UNE ENQUÊTE PUBLIQUE ?
Rien de plus normal pour un citoyen que de vouloir donner son avis sur 
les transformations territoriales envisagées par les instances publiques, 
des transformations qui engagent défi nitivement leur avenir ! Pour leur 
donner la parole, Yvan Lachaud, président de Nîmes Métropole, a 
donc fait créer des espaces de dialogue permanent avec les habitants 
de la zone concernée où chacun, du 6 février au 16 mars 2017, a pu 
s’exprimer librement, suggérer des améliorations possibles, faire part 
de ses inquiétudes, poser des questions essentielles sur l’intérêt de 
cette opération de grande envergure qui modifi era les paysages et les 
habitudes de vie. 

POUR RELIER LA FUTURE GARE DE MANDUEL-REDESSAN À NÎMES ET EN FACILITER L’ACCÈS EN MODE DOUX 
DEPUIS LA RD3, NÎMES MÉTROPOLE A LANCÉ LE PROJET DE CRÉER UNE VOIE SUSCEPTIBLE DE FACILITER 
L’ACCÈS À CETTE NOUVELLE GARE. RETOUR SUR L’ENQUÊTE AUPRÈS DES HABITANTS POUR CONNAÎTRE 
LEUR AVIS SUR LA QUESTION. 

QUEL ÉTAIT LE PÉRIMÈTRE DE L’ENQUÊTE ?
Quatre points spécifi ques étaient concernés : 
• La réalisation de la nouvelle gare d’accès 
dénommée « Avenue de la Gare ».
• Son raccordement à la RD3 existante.
• Les installations annexes et celles nécessaires 
au chantier et des abords après les travaux.
• Le réaménagement de la RD3. 

OÙ POUVAIT-ON CONSULTER LE 
DOSSIER D’ENQUÊTE PUBLIQUE ? 
Les documents étaient consultables sous format numérique : 
• sur le site de l’Agglo, via l’espace de citoyenneté participative : 
aggloforum
• sur des bornes informatiques situées au siège de Nîmes Métropole 
ainsi qu’en mairie de Manduel du lundi au vendredi.
Ils étaient également consultables au format papier en mairie de 
Manduel et de Redessan. 

COMMENT POUVAIT-ON DÉPOSER AVIS, 
OBSERVATIONS, PROPOSITIONS OU CONTRE-
PROPOSITIONS À LA COMMISSION D’ENQUÊTE ? 
Directement sur les registres déposés dans les deux mairies ou en ligne 
via une adresse mail électronique. 
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TRANSPORTS

 COMBIEN ÇA COÛTE ? 
COÛT D’UNE RECHARGE : 1,50 € TTC POUR LES 

ABONNÉS (L’ABONNEMENT ÉTANT DE 12 € TTC/AN)

ET 3 € POUR LES NON-ABONNÉS JUSQU’À LA 

PREMIÈRE HEURE DE CHARGE (AU-DELÀ, LE TARIF 

EST DÉCOMPTÉ À LA MINUTE : 1,50 € TTC/HEURE, 

SOIT 0,025 € LA MINUTE, ABONNÉS OU PAS). 

 LA SIMPLICITÉ DE PAIEMENT
VIA INTERNET SUR WWW.REVEOCHARGE.COM, L’UTILISATEUR 

DISPOSE D’UN ACCÈS POUR ACHETER UN BADGE ET GÉRER 

SON COMPTE EN LIGNE. POUR FACILITER LE PAIEMENT, IL 

BÉNÉFICIE SOIT D’UNE CARTE D’ABONNEMENT, SOIT D’UNE 

APPLICATION MOBILE NOMMÉE RÉVÉO DISPONIBLE SUR 

ANDROÏD & IOS. CETTE APPLICATION PERMET À L’USAGER 

DE CONNAÎTRE L’EMPLACEMENT ET LA DISPONIBILITÉ DE LA 

BORNE LA PLUS PROCHE. 

BORNES DE RECHARGE AUTOS ET 
VÉLOS ÉLECTRIQUES : L’AVENIR !

LES GARDOIS SONT DE PLUS EN PLUS 
NOMBREUX À VOULOIR SE DÉPLACER 
EN MODE ÉLECTRIQUE ! QU’À CELA NE 
TIENNE, D’ICI FIN 2017, 150 BORNES DE 
RECHARGEMENT SERONT INSTALLÉES 
P O U R  A S S U R E R  U N E  A U T O N O M I E 
SUFFISANTE SUR NOTRE TERRITOIRE. 

L’IMPLANTATION EST LANCÉE
Suite à une étude de faisabilité portée par le SMEG 
(Syndicat Mixte d’Électricité du Gard), à laquelle ont 
participé Nîmes Métropole, Gard-Rhodanien, Alès 
Agglomération, le Département, Enedis, le SDIS ainsi 
que l’ADEME (qui subventionne dans le cadre du 
Programme d’Investissement Avenir), il ressort que le 
Gard est un département propice à l’électro-mobilité. À 
condition toutefois de renforcer le nombre de bornes, de 
sorte qu’il soit possible d’effectuer de grands déplace-
ments. Roland Canayer, président du SMEG, confi rme : 
« Si l’on veut que ça fonctionne parfaitement, les bornes 
doivent être espacées de 30 à 50 km maximum. Il faut 
donc en accroître le nombre ! Le processus est enclen-
ché » : 60 bornes à ce jour et 90 bornes supplémen-
taires d’ici fi n 2017 (dont 36 sur Nîmes Métropole) vont 
équiper les routes du département, à raison de 15 à 
20 par mois. Ce projet appelé « Révéo » est proposé 
aux usagers de neuf départements et deux métropoles 
de la région Occitanie, soit 900 bornes interconnectées.

LES VILLES GARDOISES ONT DIT « OUI »
« Nous avons fait faire une étude de faisabilité par le cabinet Greenovia (fi liale 
de La Poste, la plus grosse fl otte mondiale de véhicules électriques). Suite 
à cela, plus de 90 communes ont adhéré et contribué à obtenir un maillage 
optimal sur le département », précise Jean-Pierre Illy, chargé de mission au 
SMEG. Coût de l’opération : 1,950 M€ hors taxes, dont 918 000 euros de 
subventions de l’ADEME. Le reste est à la charge du syndicat, diminué d’une 
contribution des communes. 
La Calmette, Marguerittes, Saint-Chaptes, Saint-Géniès-de-Malgoirès, Saint-
Gervasy et Saint-Mamert-du-Gard sont les premières à avoir décidé de s’équi-
per. Suivront Bernis, Bouillargues, Garons, Milhaud, Nîmes et Saint-Dionisy. 
D’ici le 31 décembre 2017, 150 bornes seront posées. Une bonne chose 
lorsque l’on sait que les constructeurs de voitures électriques en produisent de 
plus en plus, que des primes jusqu’à 10 000 euros sont accordées à l’achat 
et que 30 % du parc des véhicules de service des collectivités locales devra 
être électrique ou hybride d’ici fi n 2017. 

INAUGURATION D’UNE BORNE ÉLECTRIQUE SUR LE TERRITOIRE DE L’AGGLO
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MÉTROCULTURE

Depuis le 24 février dernier, la saison 2017 des Vendredis 
de l’Agglo est lancée avec un spectacle qui a attiré les foules 
puisqu’il s’est joué à guichets fermés. Nîmes Métropole aurait 
pu choisir de mettre sur pied un événement théâtral unique, 
mais l’Agglo a préféré offrir des moments de culture à toutes 
ses communes. Ainsi, chaque vendredi soir, une commune de 
l’Agglo propose toute l’année (hors période estivale) une heure 
de théâtre ou un spectacle de musique, de danse. L’entrée est 
gratuite. Il suffi t de retirer les places sur place, une heure avant 
le début du spectacle. 

LES VENDREDIS DE L’AGGLO
«QUE FAITES-VOUS VENDREDI SOIR ?»

« Avec cette opération, nous développons la culture dans 
toutes les communes de Nîmes Métropole et nous favori-
sons les échanges intercommunaux » se réjouit Joël Vincent 
(délégué à la culture à Nîmes Métropole) avant d’ajouter « le 
spectacle est familial et convivial, comme le prouve en fi n 
de représentation la rencontre entre spectateurs et acteurs. »
Nous aimerions à terme que chaque commune profi te, pour-
quoi pas, de cette manifestation pour mettre en avant ses 
producteurs et ses artisans. 
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MÉTROCULTURE

RÉSERVEZ VITE 
VOS VENDREDIS…

PHOTOGRAPHIES DU SPECTACLE « ET PENDANT CE TEMPS, 
SIMONE VEILLE », LE 24 FÉVRIER DERNIER À NÎMES.
AUTEURS : CORINNE BERRON, HÉLÈNES SERRES, 
VANINA SICURANI, TRINIDAD, BONBON

METTEUR EN SCÈNE : GIL GALLIOT

PROCHAINES REPRESENTATIONS EN AVRIL
-  LE 7 AVRIL : À CAISSARGUES, LA PUCE À L’OREILLE

-  LE 14 AVRIL : À GARONS, LE COACH

-  LE 21 AVRIL : À LANGLADE, ONE MAN IMPRO

-  LE 28 AVRIL : À REDESSAN, PALEM CHANTE BRASSENS

TOUT LE PROGRAMME SUR WWW.NIMES-METROPOLE.FR
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PREMIÈRE DES VDA



MÉTROCULTURE

Traduit de façon littérale, le terme signifi e « essai ». En tauro-
machie, la tienta, dans sa version classique, est l’épreuve de 
sélection des vaches, futures mères des taureaux de combat. 
Si elle est un spectacle, la tienta fait surtout partie intégrante 
du travail de tout éleveur de taureaux de combat pour lequel 
elle est une étape clé.
Cette épreuve, qui se déroule dans une arène, est composée 
de deux temps. La première phase consiste à tester l’instinct 
de charge de l’animal, un cavalier armé d’une lance lui faisant 
face. La seconde permet d’évaluer la longueur des charges, 
pour apprécier la bravoure de la bête, par une épreuve 
de muleta, ce fameux tissu rouge que l’on agite devant le 
taureau…
Cette année, à l’initiative de Nîmes Métropole, cinq communes 
ont invité cinq éleveurs à tienter leurs « bêtes », face à de 
jeunes élèves d’écoles taurines. Selon Jean-Marc Soulas, élu 
de Nîmes Métropole et à l’origine du projet : « la tradition est 
appelée à évoluer et à s’adapter au monde actuel. Pourquoi 
donc ne pas montrer une tienta aux habitants de Nîmes 
Métropole ? »
Ces cinq événements auront lieu le dernier samedi d’avril et 
les samedis du mois de mai. L’accès est gratuit.

TRADITION TAURINE
LE PRINTEMPS DES TIENTAS

LA TRADITION TAURINE EST AU CŒUR DE LA CULTURE MÉRIDIONALE ET NÎMES MÉTROPOLE A 
LA VOLONTÉ DE LA FAIRE DÉCOUVRIR AU GRAND PUBLIC AVEC DES MANIFESTATIONS TYPIQUES, 
ACCESSIBLES À TOUS ET GRATUITES, COMME LA « TIENTA ». DÉCOUVERTE…

LE PROGRAMME DES TIENTAS DU PRINTEMPS

Le dimanche 30 avril
Élevage de François André 
et école taurine d’Arles
Aux arènes de Rodilhan

Le samedi 13 mai
Élevage d’Olivier Fernay 
et centre français 
de tauromachie
Aux arènes de Saint-Chaptes

Le samedi 20 mai
Élevage de Turquay et 
école taurine de Béziers
Aux arènes de Manduel

Le samedi 27 mai 
Élevage de Pourquier 
et élèves de l’école 
Adour Afi cion
Aux arènes de Bouillargues

Le dimanche 28 mai 
Élevage Pagès Mailhan 
et, en invité, la meilleure 
des quatre écoles
Aux arènes de Clarensac
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PARTENARIAT

C ’e s t  un e  p r e m i è r e  !  U n e 
rencont re des « 2 chevaux 
clubs » de France se déroule 
dans le sud de la France. Et 
c’est sur le territoire de l’Agglo, 
à Garons et Saint-Gilles, que 
plus de 3 000 « 2 CV » vont 
être exposées sur les terrains de 
la zone Mitra au sud de l’aéro-
port Nîmes-Garons. Une vraie 
« crocodeuche », sur plus de 

27 hectares ! Un événement qui 
débutera le mercredi 24 pour 
s’achever le dimanche 28 mai.
La manifestation, organisée par 
les 123 clubs « 2 CV » de France, 
attend près de 15 000 visiteurs. 
Des passionnés ou des curieux 
qui admireront les véhicules 
et participeront aux différentes 
animations, comme la visite du 
musée éphémère de la « 2 CV ».

LE GARD À L’HONNEUR
Les participants et les visiteurs 
pourront découvrir notre terri-
toire et ses spécifi cités. Un village 
des produits gardois sera installé 
pour l’occasion. Le visiteur trou-
vera des stands vantant les atouts 
du département. L’organisation, 
composée de près de 300 béné-
voles, prévoit également un 
espace restauration et une émis-
sion radio en direct. 
En résumé, ce sont cinq jours de 
fêtes à la gloire de la « 2 CV » et 
d’importantes retombées pour 
l’économie locale.

Informations et renseignements pratiques : 
www.crocodeuchesnimes2017.fr
Le village d’animation sera ouvert tous les jours de 9h à 20h et 
les premières voitures arriveront le mercredi 24 mai vers 16h.

24E RENCONTRE NATIONALE 
DES 2CV CLUBS DE FRANCE

MÉTROCULTURE

TINALS, ou This Is Not A Love Song, LE festival de musiques 
« indies » qui se déroule à Paloma, nous propose encore 
cette année une programmation résolument exigeante et 
défricheuse. This Is Not A Love Song tient ses promesses en 
réunissant les pionniers et groupes historiques de la scène 
90’s : Echo & The Bunnymen, Primal Scream, Grandaddy, 
The Make Up, Royal Trux, The Black Angels,…1re nouveauté 
de l’édition 2017 : une 3e scène extérieure ! La scène 
Bambou, un peu plus grande que la Mosquito, se dressera 
au milieu des oliviers et des tipis … Le festival comptera donc 
au total 5 scènes cette année, plus de 50 groupes et toujours 
les ateliers, le jardin éphémère, les animations jeune public 
et peut-être encore cette année : les traditionnels mariages 
avec ELVIS !
Les organisateurs attendent pour l’édition 2017 encore 
plus de monde que les années précédentes, avec plus de 
20 000 personnes prévues. Un public qui arrive de tous 
les coins de France, mais aussi de l’étranger : Angleterre, 
Belgique, Allemagne...

N’attendez plus et réservez : billeterie en ligne 
sur https://thisisnotalovesong.fr/billetterie/

Renseignements : https://thisisnotalovesong.fr
Paloma - 250, chemin de l’aérodrome à Nîmes - 04 11 94 00 10

FESTIVAL TINALS 2017, 
TOUJOURS PLUS LOIN
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LES GRANDS JEUX ROMAINS

arènes de nîmes

des évènements dans toute la ville 

©
 P

H
O

T
O

S
 G

U
IL

H
E

M
 C

A
N

A
L 

/ 
K

 P
R

O
D

Z

UNE PRODUCTION

EN COLLABORATION 
AVEC

RÉSERVATIONS 
 www.arenes-nimes.com

AU PROGRAMME 
LES AMATEURS D’HISTOIRE ANTIQUE SE DONNENT RENDEZ-

VOUS DANS LES ARÈNES DE NÎMES POUR PARTICIPER À 

LA 8E ÉDITION DES GRANDS JEUX ROMAINS. ELLE MET À 

L’HONNEUR L’ANTIQUITÉ AVEC PLUS DE 500 FIGURANTS 

PASSIONNÉS, VENANT DE TOUTE LA FRANCE, D’ITALIE ET 

DU ROYAUME-UNI, AFIN DE RECONSTITUER CET ÉPISODE DE 

L’HISTOIRE. DÉCOUVREZ AUSSI AUX TRAVERS DE POÈMES 

ET CHANTS, UN UNIVERS MAGIQUE, À LA DÉCOUVERTE DU 

MONDE DES CELTES ET DE LA MYTHOLOGIE GAULOISE, LES 

VISITES GUIDÉES, LES ANIMATIONS JEUNE PUBLIC, OU 

ENCORE LES ATELIERS ARCHITECTURE…..

TOUT LE PROGRAMME SUR HTTP://ARENES-NIMES.COM

LA REINE CELTE S’INVITE 
AUX GRANDS JEUX ROMAINS 

LE SAMEDI 29, LE DIMANCHE 30 AVRIL ET LE LUNDI 
1ER MAI, CULTURES ESPACES, QUI GÈRE LA VISITE DES 
MONUMENTS NÎMOIS, PROPOSERA LES 8E GRANDS 
JEUX ROMAINS, AVEC POUR THÈME LA REINE CELTE.

Progressivement, au fi l des années, cette manifestation s’est installée comme 

« Nous espérons accueillir 
près de 30 000 spectateurs. »
MICHAËL COUZIGOU, 
DIRECTEUR DE CULTURES ESPACES

un événement majeur dans le calendrier nîmois. Elle talonne désormais, 
en termes de fréquentation, les férias de Pentecôte et des Vendanges. Pas 
question pourtant d’opposer les deux manifestations. Elles ne s’adressent pas 
au même public. Seuls points de comparaison : elles attirent beaucoup de 
monde et elles dopent l’activité économique sur le territoire.

UN PERSONNAGE FORT

Michaël Couzigou, directeur de Cultures Espaces et son équipe ont choisi de 
mettre en valeur cette année, la Reine Celte. Un personnage moins historique 
que Cléopâtre, mais avec une forte personnalité. A son époque, elle s’opposa 
au monde romain où pointaient déjà de nombreux signes de décadence. Les 
spectateurs assisteront à la révolte des Celtes emmenée par cette fascinante 
reine résolument insoumise, devenue symbole de résistance contre l’Empire 
de Néron.

Avec  ce  t hème,  Michaë l 
Couzigou « espère attirer près 
de 30 000 spectateurs dont 
une nouvelle population : nos 
voisins anglais. Ils connaissent 
bien la Reine Celte et je peux 
vous dire qu’ils sont nombreux 
a déjà avoir réservé leurs 
places et leurs billets d’avion ». 
Pendant ces trois jours de festi-
vité, la Reine des Celtes sera la 
nouvelle Reine dans l’arène.
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JM’S : LE BON GOÛT 
PRÈS DE CHEZ VOUS !
Rendez-vous fi n mai pour les Journées Méditerranéennes des Saveurs de Nîmes 
Métropole. Dominique Granier, Président de la Chambre d’Agriculture du Gard, 
détaille cette 8e édition.

POUVEZ-VOUS NOUS PRÉSENTER CET ÉVÉNEMENT ?
C’est une vitrine de l’agriculture gardoise. La manifestation, co-organisée par 
Nîmes Métropole et la Chambre d’Agriculture du Gard, crée du lien entre les 
agriculteurs et le public. Ces JM’S sont désormais devenues un rendez-vous 
attendu. Cette « ferme » installée au cœur de la ville s’est inscrite comme un lieu 
de rencontres, celle d’un secteur dont le savoir-faire n’est plus à démontrer, et d’un 
public qui n’oublie pas que nourrir demeure une tâche privilégiée. Comme chaque 
année, des ateliers pédagogiques seront proposés le vendredi à nos jeunes 
écoliers, puisque 1 000 d’entre eux sont invités à y participer. Grande nouveauté 
sur cette édition, ils seront aussi ouverts au public le week-end. Vous y découvrirez 
notamment les secrets de fabrication de l’huile d’olive ou du vin. Sans oublier, les 
animaux et nos produits à déguster (vente sur place).

QUEL MESSAGE SOUHAITEZ-VOUS FAIRE PASSER ?
Nous avons affaires à des « consomm’acteurs » désireux de savoir quels produits 
ils consomment. L’agriculteur prend en compte cette demande et développe les 

circuits courts. Il agit pour 
la protection de l’environ-
nement avec cette agro-
écologie. C’est tout ceci 
qui se joue dans ces JM’S, 
elles sont l’expression de 
notre ambition, montrer 
à tous, jeunes ou non, 
petits ou grands que la 
campagne qui coule dans 
nos veines est une chance 
à saisir toujours plus.

Viser l’excellence pour renforcer l’attractivité économique 
du territoire. Tel est l’objectif d’un partenariat entre Nîmes 
Métropole et la Hongrie.
Du 23 au 25 mars, une délégation hongroise du dépar-
tement de Bács-Kiskun est venue à Nîmes dans le cadre 
d’un partenariat Erasmus+ intitulé « Développement 
durable : innovations pédagogiques et nouvelles compé-
tences ». Il s’inscrit dans un appel à projets lancé par 
la Commission Européenne auquel l’Agglo a répondu. 
« Cette première rencontre a notamment lancé notre 
réflexion sur la création 
de formations innovantes 
répondant aux besoins 
de nos entreprises afin 
de développer l’attracti-
vité de nos territoires », 
indique Jacky Raymond, 
Vice-président de Nîmes 
Métropole, délégué à 
l’enseignement supérieur 
et à la formation profes-
sionnelle.

DE FUTURES RÉUNIONS 
TRANSNATIONALES EN APPROCHE
Les deux collectivités travailleront sur une mise en 
commun de leurs bonnes pratiques. « Nous allons iden-
tifi er les domaines d’enseignement sur lesquels accentuer 
nos efforts pour former les citoyens de demain », conclut 
Vincent Allier, Vice-président de Nîmes Métropole, délé-
gué au développement durable. Ce projet, coordonné par 
l’Agglo, réunit divers partenaires publics et privés (pour 
Nîmes les lycées Albert Camus et Dhuoda, U Nîmes, ainsi 
que les entreprises BRL et SAUR). En guise de clin d’œil 
à la fondation de l’UE, les délégations se sont réunies le 
24 mars à l’Agglo afi n de fêter les 60 ans du Traité de 
Rome.

réflexion sur la création 
de formations innovantes 
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NÎMES MÉTROPOLEERASMUS +
2 ANNÉES DE COLLABORATIONKÉT ÉV EGYÜTTMŰKÖDÉS

PARTENARIAT

L’AGRICULTURE DE DEMAIN EST LÀ !
LE 21 AVRIL AU LYCÉE AGRICOLE DE RODILHAN : 

JOURNÉE SUR L’AGRICULTURE CONNECTÉE 

(DANS LE CADRE DES MATINALES DE NÎMES 

MÉTROPOLE)

JOURNÉES MÉDITERRANÉENNES 
DES SAVEURS LES 20 ET 21 MAI
ALLÉE FEUCHÈRES À NÎMES ENTRE LA GARE ET 

L’ESPLANADE, LE 20, 10-22H ET LE 21, 10-19H

+ D’INFOS SUR WWW.NIMES-METROPOLE.FR

LA COOPÉRATION 
EUROPÉENNE : 
UN ATOUT 
POUR GRANDIR !
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SPORT

Comment Jean-Charles Valladont, 27 ans, né le 
20 mars 1989 à Besançon est-il devenu un des 
porte-drapeau de la ville de Nîmes ? Le nouvel 
ambassadeur de la ville de Nîmes et de toute la 
région nîmoise demeure modeste.
« Je suis venu à Nîmes voilà quatre ans à la 
recherche d’une structure professionnelle de haut 
niveau qui pouvait aussi monter des évènements 
sportifs monstrueux. À Nîmes, j’ai été particulière-
ment bien aidé par la famille Grillat, le père et le 
fi ls, unanimement reconnue dans le monde du tir 
à l’arc. »

« Je suis fi er d’être un 
des porte-drapeau de cette ville 
et des localités de Nîmes Métropole. »

JEAN-CHARLES VALLADONT 
EN DATES CLÉS
1989 : NAISSANCE LE 20 MARS

2008 : PARTICIPATION À SES PREMIERS JO, À PÉKIN

2015 : CLASSÉ 4E ARCHER AU MONDE PAR WORLD ARCHERY

2016 :  MÉDAILLÉ D’ARGENT AUX JO DE RIO ET CHAMPION 

D’EUROPE EN INDIVIDUEL EN TIR EXTÉRIEUR

2017 :  PREMIER ARCHER NÎMOIS À REMPORTER L’ÉTAPE 

DE COUPE DE MONDE DE TIR EN SALLE DE NÎMES

MÉDAILLÉ D’ARGENT À RIO
Médaillé d’argent aux jeux olympiques à Rio, plusieurs fois 
médaillé aux championnats du monde (en tir en salle, en 
extérieur et en tir campagne, en individuel et/ou par équipe), 
Jean-Charles Valladont a été maintes fois reçu à la mairie de 
Nîmes : « je suis étonné de l’accueil que je reçois de la part 
des élus et de la population. Je suis fi er d’être un des porte-
drapeau de cette ville et des localités de Nîmes Métropole. »
Jean-Charles a remporté cette année la 3e étape de coupe 
du monde de tir à l’arc en salle, qui se déroulait du 20 au 
22 janvier à… Nîmes. Le premier archer nîmois à remporter 
cette compétition internationale, l’une (sinon la) des plus 
prestigieuses organisées en France.
À Nîmes, Jean-Charles Valladont est venu chercher un club de 
haut niveau de tir à l’arc. Il y a trouvé, aussi, un rôle d’ambas-
sadeur, pas prévu mais bien réel.
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JEAN-CHARLES VALLADONT
L’ARCHER DEVENU AMBASSADEUR DE NÎMES

LE NÎMOIS JEAN-CHARLES VALLADONT : CHAMPION DU MONDE INDOOR 
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ÉTOILE DE BESSÈGES
UNE VITRINE TOURISTIQUE

Michel Guerre est revenu les poches pleines de médailles de Montluçon, 
où se déroulaient les championnats de France de tir sportif indoor à 
10 m. En catégorie Handisport senior 2, Michel Guerre a en effet 
décroché le titre de champion de France en combiné couché et est 
devenu vice-champion de France en combiné debout. Le tout dans 
une compétition qui a réuni pas 
moins de 3 500 tireurs dans les 
différentes catégories. À noter, son 
« collègue », Ian Pastor, revient 
lui aussi avec une médaille 
d’argent, en carabine couché.
Michel Guerre est licencié handis-
port à l’association Saint Roch 
à Caveirac et en handisport à 
Nîmes.

Il s’appelle Lilian Calmejane et appartient à cette équipe conduite par 
Thomas Voeckler, Direct Énergie. C’est lui qui s’est imposé dans cette 
Étoile de Bessèges qui signait là sa 47e édition et qui, une nouvelle fois, 
a conquis le public. Une première pourtant cette année, avec le Grand 
Prix de Nîmes Métropole, 2e étape de l’Étoile disputée entre Nîmes et 
Rodilhan (et un parcours créé pour l’occasion de 152 km), pour le plus 
grand plaisir de Serge Reder, maire et défenseur communautaire du 
projet. Ce jour-là d’ailleurs c’est Alexander Kristoff qui s’était imposé, 
au terme d’un sprint mené avec brio et intelligence. 

TIR SPORTIF 

MICHEL GUERRE, CHAMPION 
ET MILITANT ASSOCIATIF ACCOMPLI

Militant actif, il s’entraîne deux à trois fois par semaine dans les locaux de 
l’association, à Caveirac, dans une discipline, le tir sportif, qui demande 
du calme, beaucoup de calme et de la concentration.
Michel aime faire partager sa passion, une discipline qu’il enseigne 
aux jeunes adhérents du club, dès l’âge de dix ans. Il en fait de même 

deux fois par semaine au siège 
handisport à Nîmes.
Le nouveau champion de 
France est un militant associatif 
actif qui ne s’endort pas sur 
ses médailles de champion et 
participe activement aux acti-
vités des différentes associa-
tions de Caveirac (boules, club 
taurin…) !

Inutile d’ailleurs de revenir plus longtemps sur la course elle-même, elle 
fut belle du premier au dernier jour, secouée comme il se doit, bien sûr 
par le désir des coureurs eux-mêmes mais surtout par le relief rencon-
tré et les circuits proposés. Quelle vitrine pour les territoires, indiquait 
Daniel Mangeas, speaker offi ciel de l’épreuve, qui retrouvait sur ces 
routes ses compagnons habituels à l’image d’un Raymond Poulidor 
qui n’a raté aucune des éditions depuis 1971.
Quelle vitrine en effet, et c’est bien de cela dont il fut question lorsque 
Nîmes Métropole décida en assemblée d’autoriser Yvan Lachaud 
d’inscrire la collectivité aux côtés de l’organisation de la course portée 
depuis les débuts par Roland Fangille, ancien coureur lui-même. 
L’Étoile de Bessèges est ainsi devenue l’une des armes de la compé-
tence tourisme, aujourd’hui dévolue aux seules métropoles. Il s’agit 
bien sûr d’un secteur économique clef, l’Agglo s’en saisit, persuadée 
de posséder là un atout remarquable qu’il convient de dynamiser. Pour 
cela, elle mise sur le numérique, l’e-tourisme représentant déjà 42 % 
du chiffre d’affaires du secteur. C’est pour cela encore, que Nîmes 
Métropole s’est battue et réussit à se doter d’un accélérateur tourisme, 
qui sera le seul à exister en France mis à part la structure parisienne. Le 
cyclisme et l’Étoile sont donc la vitrine touristique du territoire et Nîmes 
Métropole entend bien en porter haut les couleurs. LE NORVÉGIEN ALEXANDER KRISTOFF VAINQUEUR DE L’ÉTAPE NÎMES-RODILHAN  



PORTRAITDECOMMUNE

Si l’essor de Générac s’est fait aux XIXe et XXe siècles grâce à une forte 
activité viticole au sein des Costières de Nîmes, le village peut aussi 
s’appuyer sur l’arboriculture fruitière, sans oublier le développement des 
services. « Nous sommes un village historiquement rural, dominé par 
l’agriculture, avec de nombreuses vignes implantées sur le territoire. 
Aujourd’hui, nous comptons plus de 4 000 habitants. Notre défi  est de 
garder notre identité, tout en étant situé en zone périurbaine et en ayant 
fait face à une forte expansion démographique sur les 30 dernières 
années », souligne Frédéric Touzellier, maire de Générac.

UN TRIO QUI FAÇONNE UNE IDENTITÉ
L’équipe municipale a ainsi choisi de placer l’enfance, la solidarité et 
la vie associative et culturelle au cœur de son action. La commune 
se félicite notamment de bénéfi cier de cinq jardins d’enfants, ce qui 
est rare sur l’agglomération. De la petite enfance à l’adolescence, elle 
travaille ainsi sur la réalisation de projets dédiés à ce public, à l’image 
de l’amélioration de l’accueil des écoliers en classe ou en centre de 
loisirs. « Du côté de la solidarité, nous avons mis en place des jardins 
et une épicerie solidaires, ainsi que des chantiers d’insertion pour 
femmes, comprenant des ateliers de customisation de vêtements et de 
cuisine », ajoute Frédéric Touzellier. 

Enfin, à Générac, la vie asso-
ciative et culturelle est dense et 
diversifi ée. Forte de 48 associa-
tions dynamiques, comprenant 
au total plus de 1 000 adhé-
rents, la commune propose à 
ses habitants, diverses activités 
et de nombreux événements. À 
commencer par ses fêtes votives, 
mi-juillet, qui réunissent tout le 
village et la population des alen-
tours : une tradition ancrée et 
marquante de son identité rurale.

GÉNÉRAC

À GÉNÉR AC,  V I L LAGE  À  LA  FORTE  IDENT ITÉ 
A G R I C O L E ,  S I T U É  L E  P L U S  A U  S U D  D E 
L’AGGLOMÉRATION, ON CULTIVE « UN ART DE 
VIVRE AUTREMENT ». IL EST BASÉ SUR TROIS 
PILIERS : L’ENFANCE, LA SOLIDARITÉ ET LA VIE 
ASSOCIATIVE ET CULTURELLE.

DES ACTIONS TOURNÉES 
VERS LA QUALITÉ DE VIE
Pour les années à venir, les projets ne manquent pas ! Dès 2017, 
en collaboration avec Nîmes Métropole, la commune va s’atteler à 
la rénovation de la rue des Marchands, artère très fréquentée et à la 
construction d’une salle multi activités, très attendue par les habitants. 
Suivront en 2018 les aménagements liés à la rénovation du quartier 
de la gare, puis en 2019 la construction de logements sociaux : un 
premier lot d’une quinzaine de logements puis un second lot d’une 
quarantaine. « Nous devons être garants du bien-être, du bien vivre et 
de la qualité de vie de notre village », conclut Frédéric Touzellier, pas 
peu fi er d’ajouter que Générac a été la première commune de l’agglo-
mération, il y a quatre ans, à mettre en place le « zéro pesticide » pour 
traiter ses espaces verts – une obligation pour toutes les collectivités 
depuis le 1er janvier 2017. LE MAIRE DE GÉNÉRAC, FRÉDÉRIC TOUZELLIER
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LA ROUVIÈRE

« Pour La Rouvière et les onze autres 
communes de l’ancienne communauté de 
communes de Leins Gardonnenque, l’inté-
gration à Nîmes Métropole s’est plutôt bien 
déroulée. Cette nouvelle étape a été au cœur 
de notre travail sur les derniers mois », indique 
Nicole Perrau, maire de la Rouvière. Certains 
projets, sur lesquels travaillait la municipalité, 
seront repris en lien avec Nîmes Métropole, à 
l’image de la réhabilitation de canalisations 
d’eau potable de deux rues du centre du 
village et de la mise en sécurité d’une cana-
lisation d’eau pluviale dans le vieux village : 
« Nîmes Métropole assure également la 
gestion des déchets. Il y a plusieurs commis-
sions pour les différentes compétences, nous 
passons d’une dimension locale à une plus 
grande échelle ». De son côté, la commune 
désire apporter un peu plus de ruralité et 
d’espace à l’agglomération : « Nous avons 
l’ambition de peser sur le nord du territoire et 
de bénéfi cier de la dynamique autour du Pôle 
Métropolitain Nîmes-Alès ».

SITUÉE AU NORD DE NÎMES, LA ROUVIÈRE FAIT 
PARTIE DES NOUVELLES COMMUNES INTÉGRÉES 
À NÎMES MÉTROPOLE AU 1ER JANVIER 2017. 
UNE COLLABORATION FRUCTUEUSE S’ANNONCE 
OÙ LES DEUX PARTIES SOUHAITENT APPRENDRE 
L’UNE DE L’AUTRE.

UNE VIE ASSOCIATIVE RICHE
Ce village de 600 habitants, marqué par une tradition 
agricole et viticole, jouit également d’une belle activité 
artisanale. L’histoire de La Rouvière a durablement 
marqué ses paysages et son identité. On peut en 
retrouver une évocation documentée, notamment 
au travers de témoignages de villageois, dans 
deux ouvrages : « Un village du Gard : gens et 
paysages » et « Des Vignes aux tranchées », sur 
lesquels ont notamment travaillé Claude Philip et 
Jean-Gabriel Pieters. Cette fi erté d’appartenir à 
un village de tradition se retrouve chaque année 
lors de rendez-vous fédérateurs comme les fêtes 
votives fi n juin. Il faut dire que La Rouvière compte 
plusieurs associations dynamiques participant 
à l’animation de la vie du village : le comité 
des fêtes, l’association des chasseurs, l’entente 
bouliste, Associ’son (chant) ou encore l’associa-
tion des parents d’élèves.

LE DÉFI DE LA PETITE ENFANCE
Au rang de ses équipements, la commune compte un mini stade sur 
lequel les jeunes se retrouvent après l’école. L’école, justement, est une 
structure dont La Rouvière est particulièrement fi ère, fruit d’un regrou-

pement pédagogique intercommunal avec 
Montignargues depuis 2002. En marge de son 
intégration à Nîmes Métropole, La Rouvière 
travaille par ailleurs, avec les anciennes 
communes de Leins Gardonnenque, sur le 
transfert de la compétence de l’enfance et de 
la petite enfance. « Nous avons mis ensemble 
en place un syndicat intercommunal afi n de 
savoir si nous récupérerons la compétence 
ou bien si elle sera gérée par le syndicat ». 
Enfi n d’autres projets attendent la commune 
comme l’aménagement de l’ancienne salle du 
conseil municipal en bibliothèque communale 
ou encore le développement de ses voies 
cyclables. LE MAIRE DE LA ROUVIÈRE, NICOLE PERRAU
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EXPRESSIONLIBRE

GROUPE UNION POUR NÎMES MÉTROPOLE
Madame, Monsieur, Le vendredi 10 mars dernier, a eu lieu l’inauguration de la Base 
d’Avions de la Sécurité Civile (BASC) par le Premier Ministre Bernard Cazeneuve 
accompagné de Bruno Le Roux, Ministre de l’Intérieur et du Commissaire Européen 
Christos Stylianides. Ce lancement offi ciel est l’aboutissement de plusieurs années 
de travail pour le Syndicat Mixte présidé par le Sénateur-Maire Jean-Paul Fournier 
et regroupant la ville de Nîmes, les Agglomérations de Nîmes et d’Alès et le Conseil 
départemental du Gard soutenus par la Région. Cette BASC aura nécessité un 
investissement de plus de 18 millions d’euros de la part du Ministère de l’Intérieur et 
vient rejoindre le Centre de Maintenance et d’Instruction du groupement d’Hélicop-
tères de la Sécurité Civile présent depuis déjà 20 ans sur le site de Nîmes. « Nous 
voulons faire de cette base, à l’épicentre de la façade méditerranéenne, un site à 
dimension européenne » à déclaré le Premier Ministre. Une ambition légitime qui 
vient conforter l’avenir du site de l’aéroport de Nîmes – Saint- Gilles qui avec les 
160 hectares de l’Actiparc représente déjà le 3e site de maintenance aéronautique 
de France. Sont déjà également présents sur site, l’entreprise SABENA Technics et 
ses 336 collaborateurs, l’AVDEV fi liale d’EADS spécialisée dans les missions à desti-
nation de l’Afrique et du Moyen Orient, mais aussi des sociétés de formation telles 
qu’Arwys Formation et Hub’Air. Il faut ajouter à ce fort potentiel, une aérogare d’une 
capacité de 800 000 passagers et une piste de 2400 mètres capable d’accueillir les 
avions gros porteurs. Un ensemble qui regroupe déjà 20 entreprises, 650 emplois 
et 125 Millions d’euros de chiffre d’affaire. Un futur « Centre Européen de Sécurité 
Civile sur les Risques » est également en projet comme l’a confi rmé le Commissaire 
Européen Christos Stylianide, validant ainsi la vocation supranationale du site de 
Nîmes – Saint-Gilles. En synergie complète avec le futur site de Magna Porta et 
celui de la gare TGV de Manduel, tous ces équipements participent à la création sur 
le territoire de Nîmes Métropole d’un Développement économique de premier plan. 
Une véritable réussite.

Eddy Valadier - Président du groupe UPNM

GROUPE CENTRE & INDÉPENDANTS
La concertation préalable du contournement routier ouest de Nîmes vient de se 
terminer. Ce projet qui consiste en la réalisation d’une infrastructure nouvelle 
d’environ 12 km assurera la déviation par l’ouest de l’agglomération nîmoise, 
reliant la RN106 au nord de Nîmes, et l’A9 au sud. Elle représente un enjeu 
majeur du plan de déplacements urbain et du développement économique de 
notre agglomération. Ce désenclavement de l’ouest de notre agglomération 
permettra, à terme, de relier le pays Cévenol à l’arc autoroutier méditerranéen 
contribuant ainsi au développement de notre territoire. Ce projet contribuera 
développement des modes alternatifs à la voiture en repoussant le gros du trafi c 
automobile en dehors des zones urbaines déjà lourdement densifi ées. Il nous 
apparait également inconcevable de ne pas associer à ce projet la réalisation 
d’un barreau routier reliant la RN 113 (Milhaud) directement à la RN 106 (Alès) 
et à la D40 (Sommières). Ce barreau alimentera également la zone industrielle 
de Saint Césaire, le C.H.U et les quartiers nord de Nîmes. Le groupe « Centre et 
Indépendants » appuie avec force ce projet prioritaire et d’intérêt général.

William Portal - Vice-Président de Nîmes Métropole à la mobilité et aux transports, 
Élu référent d’Agglo Forum

GROUPE ÉLUS PCF ET FRONT DE GAUCHE
POURQUOI UNE NOUVELLE GARE ?
La gare centrale de Nîmes est viable pour au moins 20 ans en réalisant un 
raccordement à St Bres. Le contournement de Nimes Montpellier a été réalisé 
pour le fret qui empruntera cette ligne. Les déplacements via Manduel se feront 
principalement par route ce qui est mauvais pour l’environnement et pour les 
risques routiers. Les gains de temps par TGV seraient annihiles par le temps des 
trajets pour se rendre à Manduel. Donc des trajets plus longs. Les dessertes 
éventuelles en TER ne seront pas forcément assures et rien ne démontre 
aujourd’hui le contraire. Le coût de 95 millions d’euros pour la gare, plus envi-
ron 25 millions d’euros pour les réalisations de l’avenue de la gare et la 3e voie 
seraient un gaspillage de l’argent public pour une gare inutile qui ressemble 
davantage à un prétexte pour la réalisation d’une zone d’aménagement. La 
réalisation d’une nouvelle gare excentrée de la ville centre n’est pas pertinente.
S. Fayet, C. Bastid, B. Clément

GROUPE INTÉRÊT ET ESPRIT COMMUNAUTAIRE

LES FONDS DE CONCOURS, UN RÉEL SOUTIEN 
POUR LES INVESTISSEMENTS DES COMMUNES

Il y a un an, le Groupe IEC était à l’initiative d’un toilettage des fonds de concours. Trop 
de doctrines, trop de règles fi nancières, et pas de ligne directrice qui donnerait une vision 
à long terme du développement du territoire ; telles étaient, entre autres, les critiques que 
portait le groupe.
Ces fonds de concours sont essentiels pour les communes puisqu’ils permettent le fi nance-
ment par Nîmes Métropole d’une part des investissements communaux.
Durant quelques mois, un groupe d’élus s’est réuni pour effectuer un toilettage des règles 
d’attribution. Et en novembre dernier, la nouvelle doctrine a été approuvée. Aujourd’hui, ces 
simplifi cations et uniformisations des règles fi nancières apportent une aide réelle et impor-
tante aux projets communaux ; permettant aussi le rayonnement de l’agglo sur l’ensemble 
du territoire. Ce dont le groupe IEC ne peut que se réjouir.
Restent aujourd’hui des étapes à franchir : 
-  défi nir une règlementation spécifi que pour les projets judicieux en lien avec les projets 

de secteurs ;
-  mettre en place un plafond pour ne pas subir des dérives préjudiciables au bon équilibre 

fi nancier de l’ensemble ;
-  et également, établir une règle permettant aux communes les plus modestes, qui ne 

peuvent opérer des investissements importants, de trouver la possibilité de réaliser au 
moins un de leur projet essentiel.

Le Groupe IEC - groupe.iec@nimes-metropole.fr

GROUPE LEINS GARDONNENQUE NIMES MÉTROPOLE
Le 15 mars 2017, il a été entendu et acté que M. LACHAUD engagerait des négociations 
avec les services préfectoraux et ceux de Nîmes Métropole afi n de trouver une solution pour 
les compétences restituées aux communes à l’issue de la dissolution de la Communauté 
de Communes Leins Gardonnenque. Avec cette garantie et uniquement parce qu’elle est 
considérée par le Conseil Communautaire comme provisoire, la proposition de Décision 
Modifi cative n°1 concernant le montant minimal et provisoire des attributions de compen-
sations des 11 communes a été acceptée par le Groupe LG. Il est demandé de bien vouloir 
prendre en considération le résultat du cabinet Ernst & Young, approuvé par les deux EPCI 
respectifs, et d’appliquer les dispositions prévues par l’article 1609 nonies C du Code 
Général des Impôts : « Lorsque l’adhésion d’une commune s’accompagne d’un transfert ou 
d’une RESTITUTION de compétences, cette attribution de compensation est respectivement 
diminuée ou MAJORÉE du montant net des charges transférées calculé dans les conditions 
défi nies au IV ». Le Groupe LG demande aussi de tenir compte, avec les services de l’État, 
de l’enveloppe fi nancière nationale réservée à l’ensemble des communautés d’agglomé-
ration, plus de 200 Millions d’euros, destinée à aider Nîmes Métropole à l’intégration des 
11 communes.

GROUPE FN-RBM
Mesdames, Messieurs,
Après de nombreux mois sans tribune dans ce magazine, grâce à un mesquin tour de 
passe-passe d’Yvan Lachaud, nous pouvons de nouveau nous exprimer ici.
Voici un court résumé de «l’action» de Nîmes Métropole : 
- un gaspillage d’argent public 
-  des dossiers au point mort à cause da la guerre que se livrent Yvan Lachaud et Jean-

Paul Fournier
- un cruel manque d’ambition pour notre territoire
-  des cadeaux au culte musulman (décidément, c’est une habitude)
- des embauches que vous payez avec vos impôts
...
Ces élus qui pensent avant toute chose à leurs intérêts électoraux avant de penser à vous, 
habitants de Nîmes Métropole, sont responsables de déclin économique de notre territoire. 
Mais les choses bougent. Les patriotes sont aux portes du pouvoir. Tenez bon, on arrive !
Bien cordialement,

Yoann GILLET - Président du groupe des élus FN à Nîmes Métropole
Conseiller régional d’Occitanie - Secrétaire départemental du FN

CES DÉCLARATIONS SONT DE LA RESPONSABILITÉ DE LEURS AUTEURS.
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Nom d'un domaine de Saint-Gilles. CHRISTOPHE LEVERD
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